
прошу слова

ПРОЛОГ
К БУДУЩЕМУ
От чего зависит престиж 

движения ССО? Если десять 
лет назад этот вопрос даже 
не вызывал сомнения — ав
торитет студенческих отрядов 
был высоким и, на первый 
взгляд, казался незыблемым, 
то последние два-три года 
тема престижа студенческих 
отрядов становится дискусси
онной. Вспоминаю нынешнюю 
«Студенческую стройку», тот 
скептицизм, с которым некто 
Олег К. высказал свою точку 
зрения по отношению к сту
денческому движению «Нор
мальные ССО без романтики,— 
утверждает Олег, — те, куда 
едут заработать, подышать 
воздухом, подкачать мускула- 
ТУРУ».

Так бы мне хотелось встре
титься с парнем, написавшим 
эти строки, познакомить его с 
ребятами из отряда «Горизонт», 
работавшего на ликвидации 
последствий аварии на Черно
быльской АЭС.

На долю второго студенче
ского специализированного от
ряда «Физтех-86» выпала, по
жалуй, самая тяжелая ноша. 
Один из трех отрядов, рабо
тавших в тридцатикилометро
вой зоне по обеспечению до
зиметрического контроля проб 
воздуха, земли, воды. «Физ
тех-86» и здесь выбрал наибо
лее сложный участок работы. 
Бойцам отряда было необхо
димо обеспечить дозиметри
ческий контроль вещей и 
квартир в городе Припять.

Задание руководства стан
ции отрядом выполнено. Оба 
отряда отмечены Центральным 
Комитетом ЛКСМ Украины, 
руководителями принимающих 
организаций.

А сколько добрых слов мож
но сказать об отрядах безвоз
мездного труда! У ребят из 
этих отрядов есть действитель
но отличительная черта харак
тера — бескорыстие.

Я бы очень хотел, чтобы 
Олег К. встретился и с бойца
ми студенческого отряда про
водников «Эллада» и , семи
классниками Среднеуральской 
школы - интерната. Редкий 
праздник, пионерский сбор, 
трудовой десант проходят в 
7«б» классе без бойцов «Эл
лады». Недавно между отря
дами проводников и пионер
ским отрядом заключен до
говор о социалистическом со
ревновании, главными крите
риями которого стали качест
во знаний, общественная и 
трудовая активность. Учащие
ся — победители соцсоревно
вания летом 1987 года получат 
право стать участниками рейса 
дружбы на поёзде «Урал» 
сообщением Свердловск — 
Москва, который обслуживают 
девчата из «Эллады».

Отрядами безвозмездного 
труда приобретены и переда
ны в детские дома, школы - ин

тернаты одежда, игрушки, по
стельные принадлежности, ме
бель на сумму 15 тысяч руб
лей. На оставшиеся деньги 
предполагается приобрести ав
тобус и автомобиль «Москвич» 
и передать Малоистокскому 
детскому дому и школе-ин
тернату г. Верхнего Тагила.

Нынче в составе студенче
ских отрядов работает около 
60 тысяч юношей и девушек. 
Не скрою, это было трудное 
лето. И хотя было немало ус
пехов и достижений в работе 
СО, необходимо подробнее 
поговорить о проблемах сту
денческого движения. Потому 
что от их решений зависит 
престиж областного и линей
ных студенческих отрядов. Да, 
к сожалению, мы еще можем 
привести ряд примеров, когда 
труд студентов и учащихся ис
пользуется неэффективно. Не 
изжиты случаи потребитель
ского отношения к студотря- 
дам со стороны принимающих 
организаций; передислокации 
отрядов, замены объектов и 
видов работ, простоев в тече
ние трудового семестра. По
добные факты имели место в 
подразделениях Главсред- 
уралстроя, ВПО «Сзердлес- 
пром», «Облагропром» и не
которых других трестах и ве
домствах.

Все это, конечно же, влияет 
на престиж СО. Допустим, тот 
же самый Олег К. попал в та
кой отряд, который перебра
сывали с места на место, не 
обеспечивали фронтом работ, 
материалами. Можно предста
вить, с каким чувством он вер
нется с целины.

Авторитет СО — это пре
жде всего внедрение передо
вых форм работы.

В 1986 году по бригадному 
подряду работало более 2,5 
тысячи бойцов, то есть прак
тически 40 процентов област
ного студенческого отряда, а 
по лицевым счетам экономии 
и бережливости работали все 
ССО.

Показателен пример ССО 
«Эсто» УПИ — работал по ме
тоду бригадного подряда в 
ПМК-1189 «Агросельстроя». 
Бойцами отряда на строитель
стве спального корпуса на 
200 человек СПТУ № 32 было 
освоено 42,3 тысячи рублей 
капиталовложений. При этом 
было сэкономлено строитель
ных материалов и конструкций 
на 4,7 тысячи рублей. Объект 
был сдан досрочно на три 
Дня.

Это, что называется, желез
ные факты. Но как передать 
то чувство гордости, которое 
испытали бойцы «Эсто», когда 
благодарили их за труд? Как 
показать это тому же Олегу?

А работа студенческих от
рядов по лицевым счетам эко
номии! В 1986 году участники 
студенческих отрядов сэконо
мили материалов на сумму

170,5 тысячи рублей. С инте
ресной инициативой вышел зо
нальный студотряд «УПИ-86». 
Выполняя постановление ЦК 
КПСС «О мерах по коренно
му повышению качества про
дукции», он развернул сорев
нование между линейными 
отрядами на звание «Отряд 
отличного качества». Руково
дители линейных и зональных 
отрядов разработали техниче
ские карты на основные виды 
строительных работ. Комиссии 
качества с помощью карт 
осуществляли контроль, срав
нивая фактические отклонения 
от нормативных.

Первые итоги смотра пока
зали, что внедрение техниче
ских карт по качеству, безу
словно, полезно, поскольку 
бойцы отрядов познакомились 
с конкретными требованиями к 
выполняемым работам. Одна
ко не все отряды готовы вес
ти работы с соответствующим 
качеством, и, самое главное, 
сами принимающие организа
ции требуют от отрядов в 
большинстве случаев не каче
ства, соответствующего требо
ваниям СНИП и технической 
документации, а быстрого вы
полнения производственного 
задания, ставят в актах прие
ма объектов завышенные 
оценки.

Проблем по внедрению пе
редовых форм работы СО, ко
нечно же, немало. Неумелое 
планирование, невыполнение 
плановых поставок материалов 
и механизмов со стороны при
нимающих организаций не 
позволяют всем отрядам ис
пользовать в работе хозрас
чет, приводят к формальному 
«бумажному» подряду.

Не получается во многих 
коллективах и работа на еди
ный наряд с передовыми ра
бочими, закрепленными за от
рядами.

Несмотря на явную их 
заинтересованность работы со 
студентами и учащимися на 
единый подряд, руководители 
многих организаций, ссылаясь 
на отсутствие нормативных до
кументов, не дают расширить 
деятельность СО в этом пер
спективном направлении ра
боты (совхозы областного аг
ропромышленного комитета, 
подразделения ВПО «Сверд- 
леспрома»).

Пользуясь случаем, хотелось 
бы обратиться к руководите
лям хозяйственных организа
ций с предложением: «Давай
те вместе поведем борьбу за 
перестройку в экономическом 
мышлении как студентов, бу
дущих руководителей произ
водства, так и профессиональ
ных строителей».

Целинное лето — это про
лог к будущему. И, подводя 
итоги прошлых, трудовых се
местров, мы закладываем фун
дамент нового. И от того, 
как качественно мы заложим 
его, какие сформируем отря
ды, кого утвердим руководи
телями штабов, зависит не 
только трудовой семестр 1987 
года, а в целом престиж ССО. 
В этом я твердо уверен.

С. ДЮКИН, 
командир 

областного 
штаба СО.
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ПОРА ПОНЯТЬ!

Вряд ли представишь сегодняшний день специалистов 
производственного объединения «Свердловсьавтогранс» без 
современной вычислительной техники. Вычислительный 
центр экономит время, помогает принимать руководите
лям служб взвешенные решения. Да и многие расчеты без 
машин сегодня не под силу и десяткам опытных бухгалте
ров. В машинном зале кустового вычислительного центра 
первые шаги в профессии оператора делает сейчас Иван 
Татаренков. Он практикант, а учится в СПТУ № 63. Свой 
опыт в овладении языком ЭВМ передает практиканту опе
ратор Наталья Середа, в недавнем прошлом, кстати, вы
пускница этого же СПТУ.

Фото Л. БАРАНОВА.

ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА
ф Цена 3 коп.

п РИВЫЧНЫМ ходом шли 
■■обычные отчеты: доклад 

горкома комсомола, ревизи
онной комиссии. Председа
тельствующий на Режевской 
комсомольской конференции 
Сергей Гусев призвал желаю
щих записываться для вы
ступлений... II вдруг попросил 
слово вне очереди первый се
кретарь горкома партии Е. М. 
Серков.

— Мы с вами живом в 
новое время — время перемен. 
Однако пока каких-либо серь
езных перемен в комсомоль
ской работе не произошло. 
Надо оы начать перестройку 
с сегодняшней конференции. 
Давайте отложим в сторону 
наши списки выступающих, 
заранее заготовленные шпар
галки. Будем говорить прямо 
и честно, без начетнической 
бумажки — по-комсомольски.

Зал ожил. Уже в первом вы
ступлении преподаватель му
зыкальной школы Надежда 
Голошумова, с болью говорив
шая о проблемах досуга, дис
котеках, на которые нс может 
повлиять комсомол, выдвину
ла предложение, которое за
несено’ в постановление кон
ференции: горкому комсомо
ла провести конкурс на луч
ший проект молодежного 
парка отдыха. Следующим 
слово взял Валерий Бедулев, 
конструктор механического 
завода, который не согласился 
с Надеждой: дискотека меха
нического завода полностью 
держится на энтузиазме ком
сомольцев.

Появилось опасение, что 
разговор пойдет только о 
дискотеках. Нет! Пожалуй, са
мым острым оказался вопрос 
принадлежности к комсомолу. 
Столяр поселка Быстринский 
Аркадий Грайпель. тоже пона
чалу не значившийся в спис
ках выступающих, задел зал 
за живое: «Заорганизованность, 
инструкции «сверху» подме
няют жпвое дело, мешают 
комсомолу. Планы спускают
ся на все, в том числе па на
бивший оскомину «рост ря
дов». Есть молодые люди, ко
торые вступают в комсомол 
потому, что надо идти в ар
мию или поступать в инсти
тут. Нет, не так надо прини
мать в комсомол».

Делегат от совхоза имени 
К. Ворошилова Елена Зиновь
ева предложила внести изме
нение в Устав — принимать в 
комсомол только ребят, зани
мающих активную жизнен
ную позицию и провести са
мую настоящую «чистку» ря
дов.

Ей ответила делегат от сов
хоза «Глинский» Прина Ипа
това:

отчеты и выборы в комсомоле

«Давайте 
отложим
шпаргалки...»

— Во-первых, в Уставе так 
и сказано.... А если мы при
нимаем всех подряд, то вино
ваты сами. Зачем говорить о 
чистке рядов, надо действо
вать. Мы в прошлом году в 
своей организации пригласи
ли на откровенный разговор 
восьмерых самых бездеятель
ных комсомольцев, которые 
взносы и те не всегда плати
ли вовремя. Четверых исклю
чили, четверым дали возмож
ность исправиться. Пе пожале
ли и нашего передовика Анд
рея Селиверстова, который 
стал равнодушен к комсо
мольской жизни, он же и по
терял от этого много, мы без 
него обойдемся. Будет дело — 
будет и комсомольская жизнь. 
Так. в прошлом году после 
комсомольского вечера к нам 
приходили ребята и спраши
вали, как вступить в комсо
мол.

Многие выступления каса
лись вопросов соревнования, 
жизни КМК. Так, быстрин
ский делегат Сергей Вожигов 
дал резкую оценку слабой 
рационализаторской работе 
молодежи. Даже внедренные 
предложения — это не заслу
га нашего комитета, тем бо
лее горкома' комсомола, кото
рый занимается рационали
заторами на бумаге. Владимир 
Королев, делегат никелевого 
завода, критиковал горком 
комсомола за бездеятельность 
штаба «Комсомольского про
жектора». Михаил Петровых, 
командир штаба МЖК меха
нического завода, говорил о 
том. что нужен городской 
штаб МЖК...

ГЫЛИ, прямо скажем, 
^•выступления, где слы

шались старые иждивенче
ские нотки. Так, директору 
механического завода посту
пила записка: «В микрорай
оне есть спортивные залы, 
однако мало секций. Есть 
женская волейбольная, но нет 
мужской...».

И Виктор! Александрович 
(он был в зале) ответил: «Ме

ня кто-то спрашивает, когда 
организую волейбольную сек- 
цию1? Ну что ж, мы тут со 
своими коллегами, директо
рами посовещались и реши
ли, что придется нам возгла
вить и спортивные секции, да, 
может, и посоревноваться на 
этом уровне. Пе случайно во
прос задан не вслух. Я уве
рен, что такой вопрос мне не 
зададут члены МЖК. Такие 
ребята по будут ждать, когда 
откроется секция, они сами 
откроют. Пожелаю вам боль- 
ших дел. II надеюсь, что на 
следующей конференции не 
поступит записка с просьбой 
организовать для комсомоль
цев какую-то спортивную сек
цию».

Откровенно поделилась опы
том и проблемами комиссар 
штаба МЖК Елена Пылцна. 
Да, пе все просто было и в 
организации этого коллекти
ва. во благодаря энтузиастам 
коллектив доказал, что ком
сомолу такие задачи по пле- 
чу.

Три выступления были по
священы комсомольским убо
рочным отрядам. Интересно, 
с острой критикой в адрес 
горкома комсомола выступи
ли командиры отрядов Вла
димир Чесноков и Сергей Да
нилов. Дошло до того, что и 
в этом живом деле допущен 
формализм. Пе было гласнос
ти в соревновании. Не меша
ло бы провести слет бойцов 
таких отрядов или хотя бы 
встречу за «круглым столом».

U ЕМ УДАЧЕН такой ва- 
■ риант конференции, ког

да к микрофону в зале подхо
дили все желающие? Не было 
самоотчетов. пустословия, ко
торое обычно гладко сходит 
во время читки с бумаги, не 
было штатных ораторов. И 
охват получился широким. 
Так. не помню в последние го
ды выступлений на пленумах, 
не говоря о конференциях, 
комсомольцев С гранитного 
карьера, леспромхоза, треста 
♦Свердоблстрой». На этот раз 
их делегаты выступили ярко,

интересно, конкретно. Пред
ложение. делегата гранитного 
карьера Павла Лбова по фор
мам борьбы с пьянством за
писано в постановление кон
ференции.

Примером живого, конкрет
ного выступления было обра
щение почетного гражданина 
города И. А. Барахнина. С 
болью говорил ветеран о 
подмене настоящих занятий 
спортом «бумажными упраж
нениями». Ведь на бумагах 
все в порядке, удовлетворяет 
и количество сдавших нормы 
ГТО, и проведенных соревно
ваний. Но зти цифры нс при
носят ни здоровья, ни силы...

В перерывах между заседа
ниями не прекращался обмен 
мнениями ио комсомольским 
Проблемам. Спокойствие, раз
меренный ход, присущий 
обычно конференциям, здесь
были забыты. Очередь к мик
рофону, установленному
зале, занималась заранее.

в
И

когда уже решено было пре
кратить прения, делегат от 
комсомольской организации 
СПТУ № 107, опустив подия-
тую руку, вздохнул: 
до было раньше».

Да, зал заговорил, 
раньше приходилось 
выступать, то теперь

«Эх, на-

И если 
просить 
наобо-

рот — никто пе хотел просто 
отмолчаться и отсидеться.

ОЧЕНЬ бы хотелось, что
бы атмосфера конферен

ции передалась во все комсо
мольские организации, чтобы 
дух ее сохранился в повсе
дневной жизни аппарата гор
кома и всего комсомольского 
актива. А эту атмосферу за
ранее нельзя подготовить. 
Достаточно сказать, что на
предыдущей выступили
делегатов, на нынешней — 36.
Заведующий 
комсомола II.

отделом обкома 
II. Карасев дал

высокую оценку конференции.
Первый 
партии Е

секретарь горкома

делега там.
М. Серков пожелал 
чтобы заряд энер

гии. полученной на 
мольской конференции, 
плотился в дело.

Конкурсы делегаций.

комсо- 
во-

в ко-
торых не было равных маши
ностроителям. интересные 
встречи в перерыве, награж-
дения 
было

активистов все это
в духе конференции.

Зал стоя аплодировал Юрию 
Сохареву. когда военком го
рода II. М. Шулик вручал ему 
солдатскую медаль «За отва
гу». Неформальными, заинте
ресованными. острыми были 
выборы членов бюро горкома 
комсомола па первом плену
ме. В общем, начало есть.

Т. МЕРЗЛЯКОВА. 
Геж.

МЖК:
наступление
на пустыри
Еще 

ного
один дом молодеж-

жилого
микрорайона 
ский» вознесся
семью своими

комплекса 
«Комсомоль- 

рядом с 
I старшими

собратьями. 96-квартирный 
десятиэтажный дом жилой 
площадью 3516 квадратных 
метров недавно принят гос- 
'комнесией с оценкой «хо
рошо». Построили его бой
цы трех комсомольско-мо
лодежных строительных от
рядов предприятий - доль
щиков. Сейчас идет под
готовка жилищно-бытовой 
документации. Новоселы 
въедут в квартиры к Ново
му году.

А рядом с домом-нович
ком заложили фундамент 
еще двух домов МЖК. 
Идет формирование 35-го 
по счету комсомольско-мо
лодежного строительного 
отряда. Он будет создан 
из рабочих завода ЖБ11 и 
технических специалистов 
предприятий - дольщиков. 
Своеобразный научно-тех
нический отряд целевым на
значением будет направ
лен на завод ЖБИ. Бой
нам предстоит поработать и 
над автоматизацией и ре
конструкцией нескольких 
технологических линий 
предприятий.

С. ХОРОШИЛОВ, 
заместитель 

председателя 
оргкомитета МЖК-1.

Чувство грозящей военной 
катастрофы — это нормальное 
в наши дни человеческое чув
ство. Ненормально — отсут
ствие его. В одном из немно
гих произведений о войне, 
стоящей сегодня у порога 
Земли, — романе белорусско
го писателя Эдуарда Скобе
лева «Катастрофа» есть та
кие слова: «Теперь все винова
ты, и безвинные больше вино
ватых, потому что не остано
вили их... Теперь-то мы были 
бы счастливы начать со вче
рашней отметки, решиться на 
борьбу за спасение челове
чества, но — часы уже проби
ли двенадцать, ничего не из
менить».

Можем ли мы что-то изме
нить, пока не поздно? Мо
жем! Если до конца, до глу
боких глубин поймем, осмыс
лим, что ядерный меч занесен 
над каждым городом, селом, 
домом. И будем бороться!

На той, прошлой, самой же
стокой и кровопролитной из 
всех известных истории войн 
погибло 50 миллионов. Та, 
планы которой вынашивают в 
милитаристских кругах Запа
да, грозит гарантированной 
гибелью пяти миллиардам. 
Это — сто войн, равных са
мой большой, спресованной в 
часы, минуты!

Кто понял все это — в пер
вых рядах борцов за мир. 
Для них это — не мероприя
тие, не месячник или Неделя. 
Их работа не ограничена рам
ками времени.

В редакцию постоянно при
ходят сообщения о том, как 
молодежь Урала участвует в 
борьбе против угрозы ядер- 
ной войны. На своих рабочих 
местах, на митингах, Яомар- 
ках солидарности, субботни
ках молодые уральцы делом 
доказывают личную причаст
ность свою к строительству 
баррикады, которая должна 
остановить смертоносную ма
шину.

Не остается в стороне и сту
денчество. В одном из старей
ших вузов Свердловска — 
Уральском политехническом 
институте — работает клуб ин
тернациональной дружбы 
«Единство». Члены его — ак
тивисты борьбы за мир. Клуб, 
кроме участия в антивоенных 
акциях, ведет постоянную про
пагандистскую работу среди 
студентов. Из самых разных 
уголков мира приходит в его 
адрес почта. В еженедельной 
стенгазете, выпускаемой 
«Единством», публикуется пе
реводная информация из «Ла- 
тино - Американского бюлле
теня», «Европейского» и 
«Арабского» бюллетеней, ко
торые издает на английском 
языке секретариат Междуна
родного союза студентов, на
ходящийся в Чехословакии.

Сбор подписей протеста, пе
речисления в Фонд мира — 
постоянная помощь студентов 
УПИ антивоенному движению.

На днях из УПИ ушла в 
один из колледжей Танзании 
посылка для детей с кальку
ляторами, детской обувью, са
мыми лучшими детскими 
книжками, фотоаппаратурой.

Формы борьбы за мир 
разнообразны. Нужно только 
уметь найти их. Нужно осмыс
ленное желание помочь. Де
ло борьбы за мир не делится 
на передний фронт и тыл. Ли
ния наступления ' проходит 
через твой класс, твой цех, 
твою мысль и руки!

Т. ГРИГОРЬЕВА.
Свердловск.

Дело — 
на совесть!

Завету родителей — тру
диться честно — Игорь Рома
нов верен всегда. Он .резчик 
ремонтио - механического це
ха Красноуральского мель
комбината. Работа как рабо
та—не труднее, но и не легче 
других. Дело свое исполнять 
нужно на совесть ■— таковы 
убеждения Игоря. И хотя 
норма выработки составляет 
120—125 процентов, претензий 
по качеству к Романову не 
имеется.

Больше того! Он член комсо- 
мольско - молодежного кол
лектива кузнечного участка. 
А значит, случается иногда 
подменять товарищей. И 
Игорь осваивает смежные спе- 
пиалыюсти стропальщика и 
сварщика. За активность и 
трудовые успехи комсомольцы 
избрали его своим вожаком. 
А недавно коммунисты цеха 
приняли его в члены КПСС.

В. СЛОБОДИН, 
рабкор.

Красноуральск.

Курсом 
качества

В четвертый этап социали
стического соревнования в 
честь XX съезда ВЛКСМ всту
пили Комсомольске - моло
дежные коллективы Режен- 
екого механического завода. 
Молодые рабочие пересмотре
ли ранее принятые обязатель
ства и взяли более напряжен
ные. Сто комсомольцев реши
ли плац четырех месяцев вы
полнить к дню открытия фо- 
рума. А 15 апреля — сделать 
днем наивысшей производи
тельности труда, заработан
ные деньги перечислить в Со- 
ветекйй фонд мира.

— Рост количественных по
казателей должен положи
тельно повлиять и на качест
во выпускаемой продукции.— 
говорит секретарь комитета 
ВЛКСМ Сергей Мокеров. — 
Сегодня па многих предприя
тиях области появляется гос- 
приемка. Бесспорно, дело важ
ное и нужное. Мы пока пе 
участвуем в этой акции. По 
это не означает, что пробле-

Ж 

съезд ВЛКСМ
мы качества на предприятии 
решены. Поэтому КМК отво
дится здесь особая роль: ком
сомольское — значит отлич
ное!

Сейчас в цехах № 4, 6, 8, 9 
создаются новые Комсомоль
ске - молодежные коллекти
вы, которые сразу же вклю
чаются в соревнование. А 
лидируют на четвертом этапе 
бригада токарей Людмилы 
Клещевой из цеха № 3, токарь 
Рассима Батдретдинова. конт
ролеры ОТК Светлана Осипова 
и Галина Калита из цеха № 8. 
Здесь создаются сейчас пос
ты «Комсомольского прожек
тора». которые возьмут под 
свой контроль качество изде
лий.

А. КСАНИН.
Реж.

Перекрывая 
недельный 
план

Комсомольске - молодеж
ный коллектив Слободотурин
ского МПМК объединения 
«Свердловскагропромс трои» 
встал на вахту «XX съезду 
комсомола — 20 ударных не
дель». За время вахты брига
да обязалась .на 20 процен
тов перекрыть плановое за
дание по объему строитель
но-монтажных работ. Иными 
словами, освоить не 95 тысяч 
рублей капиталовложений, а 
109 с половиной тысяч.

Первые три недели вахты 
уже миновали. Коллектив, 
где бригадиром В. И. Заров- 
нятных, а групкомсоргом 
А. Ларионов, слово свое пока 
держит. Бригада на строи
тельстве жилья и объектов 
соцкультбыта на селе пере
крывает недельные планы. 
Так в последнюю из недель 
ребяга освоили 5182 рубля 
вместо плановых 5050.

А. ЛЮЛЬКИН, 
заместитель 

начальника штаба 
ЦК ВЛКСМ по 

Свердловской области.

острый сигнал.. .. .............    ■■

К уралмашевцам — 
с просьбой

«Дорогие свердловчане! Обращаются к вам комсомоль
цы и молодежь Аганской нефтеразведочной экспедиции, 
которая находится в поселке Новоаганск, расположенном в 
180 километрах- на северо-запад от Нижневартовска. 
Коллектив наш старейший в Главтюменгеологии. Скоро 
будем отмечать четверть века со дня основания.

С задачами 1986 года справились успешно. За один
надцать месяцев пробурено более 133 тысяч метров горных 
пород. Найдено одно месторождение и три — залежи 
нефти.

В бурении применяем механизм Уралмаша. В настоя
щее время имеются буровые станки БУ-125. которые 
отработали уже по 10—14 лет. Система АСП (автомати
ческая система спуска и подъема), талевые блоки, пульт, 
центратор пришли в негодность. А без этого оборудования 
экспедиция оказалась в очень трудном положении. Про
сим уралмашевцев, комсомольцев и молодежь помочь 
нам!

Ф. ПОТАНИН, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

Аганской экспедиции.
Нижневартовск».
ОТ РЕДАКЦИИ. Недавно наш корреспондент побывал в 

Новоаганске. Геологи высказали не только свою просьбу о 
поставке нелимитного оборудования, но и внесли ряд 
предложений о совершенствовании конструкции установки 
БУ-3000, Они считают, что компрессоры поставлены на 
слишком легкое основание. Они отрываются, от сотрясе
ния многие детали выходят из строя.

Также предложено монтировать в нижний блок генера
тор переменного тока. Сделать транспортер для подъема 
утяжелителя раствора. Пока мешки по 75 килограммов 
люди таскают на плечах.

Но самая главная беда, как считают геологи, это мало
мощные движки. Нефтяники, использующие эти буро
вые, подключаются к ЛЭП, у геологов нет такой возмож
ности. Нужно вдвое повысить мощность и надежность 
движков. Слишком много еще ручного, труда на буровых, 
слишком несовершенны конструкции, слишком долог срок 
эксплуатации устаревшего оборудования. Дело чести урал
машевцев — сейчас, когда на качество продукции обра
щается особое внимание, когда вводится госприе.мка при
слушаться к предложениям геологов, помочь тем, кто ос
ваивает просторы Тюменского края.

14 февраля 1987 года состоится областная ком
сомольская отчетно-выборная конференция.

Ты, комсомолец, тоже можешь высказать свое 
мнение о вопросах, которые необходимо обсу
дить конференции. В этом поможет анкета, ко
торая публикуется сегодня. Твои пожелания и 
предложения будут учтены при подготовке 
отчетного доклада обкома ВЛКСМ, при выра
ботке решений конференции.

Вырезанный из газеты бланк надо отправить 
в конверте по адресу: 620219, Свердловск, 
пр. Ленина, 34, обком ВЛКСМ или 620219, Сверд
ловск, ГСП-153, ул. Тургенева, 13, редакция газеты 
«На смену!».

МОЕ МНЕНИЕ ~1
На конференции необходим откровенный разго

вор о ________ ._______________________________

Считаю, что комсомольская организация Сверд- 
ловской области должна направить усилия на

Для этого требуется 

Фамилия, имя, комсомольский стаж

Адрес (по желанию]________ _________________
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госприемка: действующие лица

«ОБМАНЫВАЕМ САМИХ СЕБЯ?»
Когда я узнал, что мне 

предстоит выступать в обко
ме КПСС на совещании 
по вопросам подготовки к ра
боте в условиях госприемки, то 
еще раз прошел по некото
рым цехам нашего завода, 
поговорил с рабочими. Задал 
вопрос: «Как вы относитесь 
к введению госприемки?». От
веты моих товарищей . были 
однозначны: «Давно пора бы
ло за нас взяться!», «Всех ин
тересуют только штуки, а про 
качество, только говорят и го
ворят», «Надо строже спраши- 
вать со всех, и чем строже, 
тем лучше!».

Как же проходит подготов
ка к введению госприемки на 
Ирбитском мотоциклетном за
воде? Начали мы с того, что 
в парткоме разработали прог
рамму идеологического обес
печения работы в новых ус
ловиях. На сегодняшний день 
в этом плане сделано следую
щее: проведены собрания во 
всех подразделениях завода, 
в цехах, в отделах, на участ
ках, в бригадах. Вопрос о хо
де подготовки к госприемке 
обсуждался на партийных, 
профсоюзных, комсомольских 
собраниях, на совещаниях ма
стеров, бригадиров завода. 
Для идеологического актива 
проведен однодневный семи
нар, организованный началь
ником ОТК, заместителем 
главного инженера, главным 
технологом, председателем 
комиссии госприемки.

Во всех школах марксист
ско-ленинского образования 
проведены занятия на тему: 
«Роль госприемки в обеспече
нии качества продукции». На 
заводе проведен единый по
литдень, в котором участвова
ло более 400 рабочих.

хах, 
лена
ческих и 
и задач,

их деятельность направ-
на решение как техни-

организационных, так
связанных

стройкой сознания
с пере- 
каждого

трудящегося, каждого рабо
чего.

В каждой бригаде, на каж
дом участке созданы посты 
качества, которые должны 
выявлять брак на данном уча
стке, по результатам этой ра
боты проводятся бригадные, 
участковые, цеховые собра
ния.

Вроде бы, проделана до
вольно значительная часть (я 
подчеркиваю: часть) работы
по перестройке сознания, по
активизации человеческого
фактора. Но вот 16 октября 
мы провели заседание парт
кома с повесткой дня: «О хо
де подготовки цехов, отде
лов, служб завода к работе в 
условиях госприемки». Про
анализировав ход подготовки, 
партийный комитет оценил 
ситуацию неудовлетворитель-
но. На мой взгляд, основная
причина такого положения 
подготовки к госприемке в том, 
что в первую очередь руковод
ство завода не смогло пере
строиться на работу в услови
ях ускорения, которые постав
лены перед страной партией.

Вот конкретный пример: со
ответствующий приказ Минав- 
топрома вышел 29 мая, при
каз Госстандарта и Минавто-

работа по подготовке к гос
приемке резко активизирова
лась и ведется по всем 
направлениям: уточняется и 
корректируется вся конструк
торская и нормативно-техни
ческая документация. Перера
батывается и переоформля
ется технологическая доку
ментация. Из 3000 техпроцес
сов на сегодняшний день вы
явлено 80 нестабильных, не
производительных. Идет рабо
та по их совершенствованию. 
Все остальные техпроцессы 
переработаны в соответствии 
с новыми требованиями.

Служба метролога проводит 
экспертизу и аттестацию ис
пытательных стендов и техно
логической оснащенности. Ве
дется подготовительная рабо
та по паспортизации техноло
гической оснастки, по органи
зации входного контроля ком
плектующих изделий и мате
риалов.

При "подготовке к работе в 
условиях госприемки, нас бес
покоят проблемы, которые по
ка неразрешимы для завода. 
На предприятии действует 5198 
единиц оборудования, из них 
больше половины устаревше
го. Параметры многих не со-

800—1000 единиц нового обо
рудования, однако даже это 
не обеспечивает существен
ного обновления активной ча-
сти фондов. Для чего 
ется 48—50 миллионов 
лей.

Очень остро стоит и

требу- 
руб-

кадро-
вый вопрос. За последние го
ды в два раза сократилось ко
личество конструкторов на за
воде. Инженерно-технический 
корпус завода (это свыше 
1000 человек) состоит более 
чем наполовину из техников, 
четверть практиков и менее 
четверти специалистов с выс
шим образованием, из кото
рых четверть — педагоги, гор
няки, лесники, агрономы и т. д. 
Если раньше завод получал 
15—18 инженеров в год, то в
1986 семь инженеров.
Завод остро нуждается в ин
женерах, специалистах по дви
гателям внутреннего сгорания, 
ЭВМ, промышленной электро
нике, автоматизации систем 
управления, технологии пере
работки пластмасс и т. д.

Сегодня нам нужна под
держка обкома партии и ми-

продукции, является инстру
ментальная база. Потребность 
в инструментах и технической 
оснастке обеспечивается на 
75—80 процентов, но наиболее 
остро ощущается дефицит в 
штампах и пресс-формах, ко
торые вырабатывают 2—3 нор
мы. При таком положении о 
каком качестве может идти 
речь? Завод вышел на выше
стоящие инстанции с предло
жением передать изготовле
ние части инструментов на 
другие заводы, думаем, что 
надо помочь нам и ускорить 
решение этого крайне важно
го для нас вопроса.

В заключение хочется ска
зать свое личное мнение, ду
маю, что оно совпадет с мне
нием всех мотозаводцев. Мы 
четко видим те проблемы, ко
торые стоят перед нами, мы

действенности

«Забияки
из «Зодиака»

Критическая корреспонден
ция под этим названием опуб
ликована в «На смену!» 14 но
ября этого года. Поводом для
выступления 
употребления 
сомольцами

послужил случай 
спиртного ком.

завода
машиностроения на
«ионом молодежном

торгового 
безалио- 

вечере в

четко видим те задачи, кото-
рые должны решить. Думает-
ся, что руководство
партком, комитет

завода, 
ВЛКСМ

прома 30 июня,
Г лавмотовелпрома

приказ
21 ав-

густа, а рабочая группа, приз
ванная руководить всей ра-
ботой по подготовке к гос-
приемке, была создана толь-
ко после вышеу помянутого

ответствуют современному
уровню. Согласно целевой 
комплексной программе, за 12 
пятилетку предстоит внедрить

нистерства в 
мерительной 
нии методов
го контроля

обеспечении из- 
техникой, освое- 

неразрушающе- 
и особенно в

вопросах техперевооружения.
Больным местом на заводе, 

отражающимся на качестве

также четко представляют 
пути для достижения наме
ченной цели. Хочется верить, 
что ирбитские мотоциклостро
ители справятся со всеми 
трудными задачами, которые 
ставит перед нами жизнь.

Б. ГИНЗБУРГ, 
рабочий Ирбитского 

мотоциклетного завода, 
член парткома предприятия.

кафе «Зодиак». Редакции от
вечает секретарь заводского 
комитета ВЛКСМ Н. Дудина.

«Публикация «Забияки из 
«Зодиака» была обсуждена в 
трудовых коллективах завода 
и на комсомольских собраниях 
в цехах.

17 ноября было проведено 
заседание заводского комитета 
ВЛКСМ, где члены комитета 
указали на слабую работу 
культмассового и идеологичес
кого секторов, возглавляемых
членами комитета 
Т. Шупленцевой и 
евой.

Комсомольцам А.

ВЛКСМ
Ж. Елисе-

Поздееву,

читатель продолжает разговор
«Воспитание справедливостью» — так назвал свою статью 

Владимир Кузьмич Бакшутов. кандидат философских наук, 
доцент кафедры Уральского госуниверситета. На страницах 
газеты опа была опубликована 18 ноября. Распределитель
ные отношения, существующие в высших учебных заведе
ниях, — это волновало автора. «Система доплат за ученые 
степени и звания в вузах пришла в противоречие как с 
общественными потребностями развития пауки и высшего 
образования, так и чувством социальной справедливости 
вузовской молодежи», — отмечал он.

Сегодня разговор продолжают читатели.

Лектор только 
по телевидению?
Статья «Воспитание

ведливостью» 
размышления

наводит
спра

ва
и

труда лекторов
оо оплате 

общества
«Знание». Известно, что лек
тор. не имеющий ученой сте
пени. получает около пяти 
рублей за олно выступление. 
Лектор, имеющий ученую 
степень кандидата наук. — 
около десяти, и ученую сле
пень доктора наук около
15 рублей.

Справедливо ли это? А ес
ли неостепененный лектор 
блестяще излагает материал, 
имеет большой стаж пропа
гандистской работы и темы 
его выступлений пользуются

пая степень, да и то избира
тельно. Вернемся, однако, к 
высшей школе, которую го- 
вершрнпо справедливо крити
куют за от^ыв от практики.

Этот пробел в деятельпо- 
сти высшей школы может 
бытт» ликвидирован привле
чением к работе в вей лю
дей. имеющих опыт произ
водственной деятельности. 
Вот точка зрения министра 
высшего образования Г. Яго
дина: «...Следует отказаться 
от принятых ранее мер. ог
раничивающих совместитель
ство специалистов наролного 
хозяйства в вузах... Это. об
разно говоря. привело к 
«авитаминозу»: высшие учеб
ные заведения оказались от
странены от своей питатель-
ной среды пароднохозяй-

спросом населения?
день раооты в глуоипке.

За 
до

по 
тия

Создана рабочая
подготовке г 
к госприемке,

которой являюсь 
стой рабочий.

и

группа 
предприя- 
, членом 
I я, про-

Аналогичные
группы работают во всех це-

заседания парткома 6 нояб
ря! И только тогда, почти в 
середине ноября, был утверж
ден план подготовки завода 
к работе в условиях государ
ственной приемки.

Все эти данные взяты мной 
из официальной справки, под
писанной главным инженером 
завода. На сегодняшний день

Она легко вышла из ДК имени Гагарина, свернула к 
проходной, взбежала по ступенькам и исчезла за дверью. 
Ему предстояло пройти путь тяжелый и долгий — длиной 
в два года лишения свободы.

Перед глазами у меня еще стояло все в слезах и морщи
нках лицо его старенькой матери, сраженной горем. Сла
бенькие и беспомощные плечики под обветшалым от вре-
мени пальто, и вся ее высохшая фигурка, сотрясающаяся 

от плача. II вспомнилось хлестко брошенное кем-то из 
" твой 

всего
присутствовавших па суде Брошиной: «По первый 
и пе последний», высветив жестокую закономерность 
случившегося.

IIIй чего
Наоборот, 
прокурор,

МАТЕРИАЛАХ этого 
уголовного дела нет ни-

пьяпства, но Надежда

КОММЕНТАРИИ ОТДЕЛА РАБОЧЕЙ И ИНЖЕНЕРНОЙ
Проблемы, о которых так заинтересованно

и горячо говорит сегодня передовой рабочий 
Ирбитского мотозавода, актуальны для мно
гих предприятий области. Госприемка делает 
пока лишь первые шаги, но уже с нового 
года она станет неотъемлемой частью всего 
хозяйственного механизма. Каждый член тру
дового коллектива должен в этих условиях 
определить не только меру своего участия в

Б, Гинзбург

МОЛОДЕЖИ
намеренно не размежевал в

своем выступлении сферы деятельности пар
тийной, профсоюзной и комсомольской орга-
низаций. Качество забота общая. Однако

повышении 
конкретную

качества продукции, но и свою 
позицию по отношению к тем,

и скрываться за громадой общезаводских 
мероприятий комсомольцам и молодежи Ир
битского мотозавода негоже. Требуется ини
циатива! Комсомольские посты и группы ка
чества, новые формы «прожектористской» ра-
боты, конкурсы молодых новаторов, все

«детективного», 
как подчеркнул 

«обстоятельства

думала меняться: 
и помогала своим

пила
и пе 
сама

дружкам

преступления Шувалова пе
представляются сложными 
для исследования». Мотив 
его прост и незатейлив. Но 
в этой простоте, обыденно- 

которой 
черту, 
самое

катиться по наклонной. При
крываясь болезнью детей, 
отпрашивалась с работы, при
носила подложные справки 
от врача. В цехе от нее ус
тали, переводы на пижеоп-

кто выполняет работу откровенно недобросо
вестно, халатно, равнодушно. Четкой позиции, 
конкретных дел ждет производство и от ком
сомола.

это по силалг комсомольской организации пред
приятия.

Оставим последнее слово за ее членами и 
обратимся к проблеме качества ирбитских 
мотоциклов спустя некоторое время.

Л. Полетаевой объявлены стро
гие выговоры с занесением в 
учетную карточку. Также было 
отмечено, что 30 октября, в 
день проведения комсомольско
го безалкогольного вечера в 
кафе «Зодиак» продавали 
спиртное всем желающим, что 
совершенно недопустимо со 
стороны администрации кафе 
при организации безалкоголь
ных комсомольских вечеров.

Фрезеровщик цеха № 5 В. 
Маслов был обсужден в кол
лективе, документы переданы 
в заводской товарищеский суд, 
причиненный материальный 
ущерб в полной мере будет 
взыскан с виновного.

Принято решение комитета 
ВЛКСМ активизировать работу 
по антиалкогольной пропаган
де среди молодежи завода, на
стойчиво решать проблему ор
ганизации досуга».

стали разговаривать. Про
шло несколько минут, Шува-
лову показалось вечпость.
Ему больше всего в этот мо
мент хотелось допить бутыл
ку, и он начал злиться. Бес
причинный гнев рос, и в не
сколько минут цели коде за
полонил его сознание. Нужен 
был только предлог, чтобы 
сорваться. II когда учитель
ница заглянула па кухню, он 
разразился потоком грубой 
и грязной брани, угрозами 
убить ее за то, что опа «хо
дит и все высматривает».

Крошина пыталась его 
«остудить», но остановить 
Шувалова было уже невоз
можно. Как позднее устаио-
вила суДебно-медицинская
экспертиза, он страдал алко-

возвращаясь к напечатанному

ДВЕ ЗИМЫ И ТРИ
ровно столько не работает детский комбинат № 411 

района Свердловска из-за ремонта.
10 октября текущего года в материале «Пасынки строите

лей, или Хроника одного ремонта» шла речь о срывах сроков
ремонта детсада.

— Теперь мы побольше уделим внимания садикам обе-

ЛЕТА
Орджоникидзевского

снова (в который раз!) не го-

сти и легкости, с 
Шувалов перешагнул 
и таится, пожалуй, 
страшное.

Он проработал на 
«Пневмостроймашина»

НО темы морали

щал тогда начальник производственного отдела объединения 
«Свердловскгорремстрой» Л. Г. Перепечин. — В 411-й людей 
добавим, составили четкий график работ по неделям. К но
ябрьским праздникам сдадим.

Через месяц начальник объединения «Свердловскгоррем- 
строй» М. Г. Ряскин сообщил редакции:

«Действительно, ремонт детских садов затянулся и указан
ные в статье факты имели место. 6 ноября объекты были 
предъявлены к сдаче рабочей комиссии. После устранения 
замечаний рабочей комиссии детсад № 373 и детсад № 411 бу
дут предъявлены госкомиссии 20 ноября 1986 года».

Ответ оптимистичный. Если верить ему, то к 7 ноября все, 
за исключением мелочей, было готово к приему детей. По 
крайней мере все, что зависит от строителей. Так ли это?

товы были к сдаче строители. 
Спор зашел о... детских пери
лах на лестнице.

— Нет их в смете — не бу
дем делать, 
Мусихин.

отрезал А. Н.

заводе 
боЛЬг* 

судьбаше двух лет, когда 
свела его с Надеждой Кро-
шиной. Слышал про нее 
раньше, что «лихая» и
скучает к ней шли

и 
не 

все,
кто
аванса, 
причины 
соседи, 
радушно 
только с

хотел, — с получки, с 
с «устатку» и без

хозяйка
как признают

одинаково
пускала всех
завода, с

— не 
улицы.

И в любой день у псе «дым 
стоял коромыслом», подолгу 
горел свет, шло веселье пья
ных гостей, несмотря на не
однократные предупреждения 
участкового.

Брошина зазвала его сама.
Холодильник, говорит, 
мался, почини. мол, ты 
мастер (он работал в

с ло
же 

трп-
дцать четвертом цехе слеса-
рем по ремонту холодильных 
и сатураторных установок). 
Согласился он тогда без
бой охоты — праздник 
«на носу», но пошел и, 
уж случилось, остался: 
пили рюмочку-другую за

осо- 
был
так 
вы- 
бла- 
зна-гополучный ремонт, за 

комство... Вернуть бы его па-
зад. тот злополучный 
так перевернувший 
жизнь!

день, 
всю

Чёрез неделю Шувалов пе
реехал после десяти лет хо-
лостяцкой 
к Надежде.

жизни у матери 
Образа жизни 

; изменила; те- 
кого в магазин

Крошина не 
перь было 
послать за бутылкой, да И
зарплату Шувалов отдавал 
целиком ей. Заботами о де
тях она себя но утруждала: 
двенадцатилетний Слава, се
милетняя Машенька и четы- 
рехлетнйй Алеша были пре
доставлены самим себе. Стар
ший большую часть находил
ся в интернате, был направ
лен в спецшколу, и к тому 
времени, когда этой осенью 
Машенька стала первоклас
сницей, Брошина состояла на 
учете на лишение родитель
ских прав.

Шувалов был не первый, 
кто поселялся у нее дома, 
незадолго до него был один 
наладчик, который работал 
вместе с Надеждой па одном 
участке цеха гидромоторов и 
часто болел, но это не поме-
шало ему оставить
детей и жену ради
нои.
вать - 
только

Стал пить,

» двоих
Кроши- 

прогули-
ведь Кроши на жила

веселой жизнью.
ОГДА-ТО 
красивой, 
наложили

опа считалась 
но увлечения 
на лицо пе-

чать: состарилась до време
ни, почернела и подурнела. 
В тридцать два, года опа ма
ло чем отличалась от сорока
восьмилетнего Шувалова.
Вышел Указ по преодолению

ДОРОГА
В НИКУДА

лачиваемую работу на нее 
но действовали, многодетная, 
пьющая, она совершенно не

голизмом первой стадии 
нуждался в лечении.

и

поддавалась воздействию
коллектива бригады Мезено- 
ва, и они были вынуждены 
написать письмо па имя ад
министрации об увольнении 
Брошиной, но и это не по
могло.

Шувалов прогуливал из-за 
пьянства почти ежемесячно 
один-два дня. Дважды был 
оштрафован цеховым товари
щеским судом па двадцать 
пять и пятьдесят рублей, на 
полгода понижался в разря
де, с мая отпуск ему был пе
ренесен па зимнее время. Все

Он вышел, накричавшись, 
из кухни в прихожую и 
свою все еще не расплескан
ную ярость сорвал на един
ственном мужчине, который 
пришел в составе родитель
ского комитета: подошел и 
ударил его кулаком в лицо. 
Мужчина, хотя и не был го-
тов, Шувалов подошел
вполне спокойно, — пе расте
рялся, закрутил ему руки за 
спину, и тот сник. Одна из 
женщин бросилась в опор
ный пункт за милицией.

Из показаний свидетелей: 
«Всего в квартире мы пробы-

это предыстория, чтооы
понять, как день за днем все 
ниже опускался Шувалов, 
под влиянием и при участии 
своей подружки, вплоть до 
того самого дня первого ок
тября...

М ОСЛЕ работы Шувалов
I ? долго простоял в очере- 

■ ■■ “ ди у винного, пришел 
порядком усталый, но до
вольный — купил две бутыл
ки. Наскоро покормив Ма
шеньку и Алешку, Шувалов 
и Крошина устроили на кух-
не застолье, 
привычным, 
ежедневно,

давно ставшее
Пили почти 

хотя Надежда
ждала четвертого ребенка.

Опи как раз 
вую бутылку и 
ли «входить во 
звонок в дверь, 
ный и долгий.

допили пер- 
только пача- 
вкус», когда 
требователь- 

им помешал.
Машепька побежала откры
вать. Вышла и Надежда. 
Выдавила вынужденно при
ветливо: «Проходите-проходи- 
тс». Послышались голоса: в 
прихожую вошли члены ро-
дительского комитета чет-
веро женщин и мужчина, во 
главе с учительницей из Ма
шиного класса, они пришли 
проверить, как живет девоч
ка. Шувалов к непрошеным
гостям не вышел, счел за 

палучшее пе показываться 
глаза учительнице, с которой
был уже знаком: опа как-то 
заходила пригласить Броши
ну в школу, поговорить о 
первокласснице. Он убрал со 
стола бутылки — одну за за
навеску, другую — в шкаф—• 
и встал за холодильник.

Учительница с Брошиной 
прошли в комнату девочки,

ли минут 
Никто ПС 
валова. С 
варивали, 
тельнице 
женил и ' 
«убивать 
вались».

? двадцать пять. 
। шумел, кроме Шу- 
\ пим мы пе разго- 

а он кричал учи- 
нецензурпые выра- 

что таких, как опа. 
надо, чтобы нс со

Из показаний потерпевше
го: «В квартиру я но прохо
дил, как встал в коридоре, 
так и стоял. Шувалов подо
шел молча и беспричинно 
ударил меня кулаком в ли
цо».

Из показаний свидетельни
цы Брошиной; «Мы выпива-
ли, но пе всегда, не 
и часто. В этот день 
шили отметить лепт.

так уж 
мы ре- 
рожде-

пия младшего. Леши. Ну и 
что же, что родился четвер
того. а было первое октября 
— так мы заранее...»

Из последнего слова подсу
димого Шувалова: «Раска
иваюсь... Мое поведение было 
неправильным... Осознаю ви
ну...»

Па выездном заседании Ок
тябрьский райпарсуд признал
слесаря цеха Шувалова
виновным в злостном хули
ганстве по статье 206 части 
второй УК РСФСР и пригово
рил его к двум годам лише
ния свободы с отбыванием 
срока в колонии общего ре
жима.

Вот и вся история.
Шувалов свое получил. В сто
роне осталась Надежда Кро
шина. Все, па первый взгляд,

ведь преступ-правильно
ления опа не совершала. Ио
посторонняя ли она. прохо
дившая на суде в качестве 
свидетельницы?

* Ф. ЛЮДМИЛОВА.
Свердловск.

которой еще нужно 6—12 ча
сов добираться, такой лектор 
за четыре выступления по
лучает столько же, сколько 
доктор наук за одну лекцию. 
Кстати, большая часть наших 
докторов паук население глу
бинки не балует.

И если сейчас перед нами 
стоит вопрос перестройки 
высшей школы, то она, не
сомненно, должна коснуться 
и лекционной пропаганды. 
Вопрос о дифференцирован
ном подходе к оплате лекто
ров, независимо от ученых 
степеней, встает перед нами 
так же остро, как и вопрос 
об оплате в высшей школе. 
Можно предложить в качест
во одной из форм оплаты ат
тестацию лекторов по овла
дению профессиональным 
лекторским мастерством и 
популярности.

Другой не менее важный

ствепной практики, постоян
но обогащавшей содержание, 
формы и методы подготовки 
кадров свежими фактами, но
вейшими задачами и пробле
мами. которыми переполнена
за 
пий

степами учебных заведе-

1986,
жизпь» ( «Коммунист», 

№ 16).

вопрос — это 
ние лекций

оплата за чте-
в отдаленных 

районах области. Преподава
тели вузов добросовестно и
систематически ведут лек
ционную пропаганду в Сверд-
ловске и 
дах. По 
рвать»

близлежащих горо- 
не секрет, что «вы- 
преподавателя из

учебного процесса и отпра
вить в отдаленный район го
раздо труднее, чем в близле
жащий. А существующее за
крепление каждого района за 
определенным вузом пе сра-

В настоящее время специа
лист. пришедший в вуз с 
производства, сталкивается с 
тем, что оплата его труда 
определяется наличием уче
ного звания, которое в свою 
очередь... определяется на
личием научно-педагогическо
го стажа, исчисляемого с 
приходом в вуз. И в этом 
случае мы снова сталкиваем
ся с тем. что оплачивается не 
реальный опыт, знания чело
века, которые нужны высшей 
школе, а ученая степень.

Связь производства и выс
шей школы двусторонняя, не
обходимо тщательно проду
мать и обсудить все ее зве
нья, закрепив отдельные по
ложения законодательно.

О. БОГОЯВЛЕНСКАЯ, 
доктор геолого- 

минерат^гических наук, 
и. о. профессора 

кафедры общей 
и исторической 

геологии Свердловского 
горного института.

Стыдно

батывает в
Следовательно.

Отшумел праздник, но еще 
до того, как вошел он в наши 
дома, стало ясно, что обещан
ного подарка сто свердловских 
семей не получат. А люди жда
ли. Ободренные перспективой 
конца этого бесконечного ре
монта работники Орджоникид
зевского района обещали пу
тевки, правда, из осторожности 
их все-таки пе выдавали.

Обиделись строители на кри
тику. Отказались делать благо
устройство территории.

Природа была благосклонна 
к работникам РСУ-4, и каприз
ница-погода подарила им й ок
тябре солнечные погожие дни, 
в которые они успели сделать 
забытый летом наружный ре
монт здания.

— Давайте территорию бла
гоустраивать, — просила, гля
дя на солнце, Л. ЛЕ Остани
на.—Потом, в дождь и снег, 
какое благоустройство?

Ее слова сбылись очень ско
ро.

— Да кто вам теперь будет 
благоустройство делать? — от
махнулся, кивнув на снег, про
раб РСУ-4 С. В. Карелин.

Между тем заведующий 
школьным отделом СЭС Орд
жоникидзевского района В. А.

порог до... следующего лета.
Казалось бы, работники объ

единения «Свердловскгоррем- 
строн» должны все-таки испы
тывать кое-какие муки совес
ти за столь бесконечный ремонт 
и взяться за дело так, как обе
щал в газете их же начальник 
производственного отдела Л. Г. 
Перепечин. Сдержал же свое 
обещание начальник спецуправ- 
ления В. М. Фролов. Все специ
альные работы были законче
ны не к 7 ноября, а еще в ок
тябре. Сделали даже больше, 
чем в смете значилось: обору-

И аргумент о том, что пери
ла эти — в сущности, мелочь! 
Требование в интересах пожар
ной безопасности его не убе
дило.

Воспитатели только голова- 
.ми качали. В те же дни, когда 
прораб С. В. Карелин наотрез 
отказался приводить в поря-
док прогулочные площадки, 
районе того же Уралмаша

в
по 

кулице Индустрии готовили 
сдаче детский комбинат. Не
смотря на начавшуюся сля-

чтение лекции

полную меру, 
оплата за 

: в отдаленном
районе должна быть значи-
тсльпо 
дем к

выше. Иначе мы при-
тому, что население 

глубинки будет любоваться
на 
по

хороших лекторов только 
телевидению.

Т. КРАСНОПЕРОВА, 
референт 

Свердловской 
областной организации 

общества «Знание».

довали физкабинет, 
раньше не было, 
этому в детском

которого 
Благодаря 
комбинате

Глазырин сказал твердо:
— Без благоустройства 

примем. Не положено.
А из всего этого следует:

не

ес-
ли РСУ-4 не приведет в поря
док территорию детского ком
бината, дети не переступят его

№ 411 теперь сможет открыть
ся санаторная группа. Родите
ли ребятишек, что должны в 
эту группу пойти, уже зачасти
ли к заведующей, и Л. М. Оста
нина теперь вспоминает В. М. 
Фролова с благодарностью и... 
тоской. С тоской, потому что 
подобные отношения с началь
ником другого управления объ
единения «Свердловскгоррем- 
строй», РСУ-4 А. Н. Муси- 
хиным, для нее—несбыточная 
мечта. А без теплого и ответст
венного отношения к детскому 
саду ремонтно-строительного 
управления ребятишкам в его 
группы никак пе попасть.

6 ноября в очередной раз 
собирались представители всех 
заинтересованных ведомств. По 
идее — для того, чтобы принять 
комбинат после ремонта. Но

коть, устанавливали веранды, 
размечали участки. Все это ви
дели и работники комбината 
№ 411, и родители, что по сей 
день ждут в него путевок. И 
никакие оправдания не могут 
погасить горького чувства оби
ды за равнодушие строителей. 
Ну почему не РСУ-4, у которо
го этот ремонт два года зна- 

,чптся в титульном списке, что- 
то должен комбинату и детям, 
которые никак не могут в не
го пойти, а заведующая Л. М. 
Останина почти ежедневно что- 
то должна А. Н. Мусихину, 
С. В. Карелину, малярам—то ма
шину, то белила, то плитку, то 
линолеум? Почему она ничего 
не должна была В. М. Фролову 
и другим работникам спецуп- 
равления?

Еще осенью Л. М. Останиной 
обещали, что к Новому году 
комбинат будет работать. При
шла третья зима. Что принесет 
Новый год тем же детям с ос
лабленным здоровьем, что ждут 
открытия санаторной группы: 
обновленный комбинат с игруш
ками, праздником, лечебными 
процедурами или туманные на
дежды на далекое лето?

М. СУСЛОНОВА.
Свердловск.

Диагноз:
«авитаминоз»

Совершепно прав 
статьи, отмечая, что
ученой степени 
звания не всегда 
действительную

и

автор 
наличие 
ученого

отражает 
квалифика-

цию специалиста, его способ
ность решать научные проб
лемы, совершенствовать учеб
ный процесс. По мнению 
В. Бакшутова, существующая
оплата за 
приводит

ученые звания
«к

справедливости
нарушению 

в распреде-
лительных отношениях, 
рывает демократические 
чала в организации

п од- 
ii а- 
на-

уки». Могу лишь согласиться 
с этим мнением.

В производственных орга
низациях системы Мингео 
СССР оплата за ученую сте
пень производится по усмот
рению администрации или в 
том случае, когда обладатель 
ученой степени занимает оп
ределенную адми нистрати в- 
ную ступень: старший геолог, 
главный геолог, начальник 
какого-либо подразделения и 
т. д. То есть и в данном слу
чае оплачиваются незнания 

опыт сотрудника, а уче-

моя Родина —СССР
В Челябинской области для улучшения 

качества продукции местных швейных и 
обувных предприятий создана экспери
ментальная фирма «Гарантия». Наряду 
с фабриками в нее вошли Дом моделей 
и секции Челябинского торгового центра. 
Эта форма взаимодействия предприятий 
развивает движение сквозных бригад, 
повышает заинтересованность каждого 
работника в общем успехе, способствует 
росту потребительского спроса населе
ния.

На примере вошедших в фирму Ко
пейской швейной фабрики и секции 
торгового центра можно проследить 
динамику взаимодействия предприятий 
в эксперименте.

На фабрике создана гибкая система 
производства. Комплексно-механизиро
ванная линия, позволяющая быстро вво
дить на поток новые образцы изделий, 
сделала возможным более мобильно 
реагировать на растущие требования 
покупателей. У величался выпуск изделий 
с индексом «договорная цена». В основ
ном это модные оригинальные платья. 
В их создании принимали участие ху 
дожники городского Дома моделей.

При реализации платьев фабрики тор 
говый центр не испытывает затруднений 
продукция идет без брака и возврат::

H À СНИМКЕ: в Челябинском торго 
вом центре, где продаются изделия 
фирмы «Гарантия».

Фотохроника ТАСС.

Думаю, что такие публика
ции, как «Воспитание спра
ведливостью», ле оставляют 
равнодушными ни сторонни
ков перестройки высшей 
школы, пи противников. 
Жаль только, что появляют
ся они редко.

Несправедливость в вузах 
существует не только в оп
лате труда преподавателей, 
но и в распределении сти
пендий. Я слышала, что рань
ше стипендии выплачивали 
по нуждаемости, в зависимо
сти от материальной обеспе
ченности се^ьи. Это было 
справедливо. А теперь пла
тят за «пятерки» и «четверки». 
В результате даже весьма 
способные выходцы из мало
обеспеченных семей, которые 
имеют недостаточно высокое 
общее развитие, вынуждены
уходить из

Недавно 
один очень 
из рабочей

вузов.
в пашей группе 
способный парень 

семьи по этой
причине бросил учебу, ушел 
на завод. А зачем стипендии 
тем студентам, у кого в се
мье доход по двести, а то и 
больше рублей на человека? 
Я знаю, что такие студенты 
часто спускают за один ве
чер с приятелями даже свои 
именные стипендии. Чаще 
всего это дети профессоров, 
начальников, а также при
езжие из Средней Азии и 
Кавказа.

В нашей семье доход тоже 
немаленький, и моя стипен
дия никого не волнует. И хо
тя я учусь на «4» и «5», но 
мне стыдно получать стипен
дию, когда я вижу, что дру-
гие 
из-за

уходят из института 
малообеспеченности.

В. СОКОЛОВА,

Свердловск.
студентка.

И
Ж
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мир —забота 
общая *

«СОИ? - 
Спасибо, 
не надо»

Стены домов, рекламные 
щиты на улицах, ведущих к 
площади Республики — месту 
сбора массовой манифестации 
за мир в итальянской столи
це — сплошь заклеены ярки
ми плакатами. Па одном из 
них — надпись: «Нет — «звезд
ным войнам!», «Нет — ядер- 
ным испытаниям!». А на са
мой площади... Кажется, здесь 
весь Рим. В глаза бросается 
парящая гирлянда алых воз
душных шаров. Многие люди 
держат в руках такие же. На 
каждом написано: «Вычерк
нем войну из нашего будуще
го». Здесь можно видеть и... 
пресловутый «космический 
щит президента Рейгана» из 
фольги и картона с ирониче
ской надписью: «СОИ? — Спа
сибо, не надо». Антивоенные 
'песни и куплеты, сочиненные 
только что. сменяются неиз
менными мотивами «Бандьсра 
росса» и «Катюша», чья мело
дия с положенными на нее 
итальянскими словами была 
в годы войны гимном бойцов 
Сопротивления. Громкогово
рители работают без передыш
ки, разнося среди колонн 
слова, которые привели на ули
цы сотни тысяч римлян и жи
телей самых разных уголков 
Италии: «Мир, разрядка,
разоружение»...

Манифестации, подобные 
этой, проходили в конце осени 
в разных городах Италии. 
Толчком к развертыванию 
мошной кампании борьбы за 
мир стала, несомненно, со
ветско-американская встреча в 
Рейкьявике. Известия о не
удачном исходе встречи из-за 
неконструктивной позиции 
американской стороны, вына
шиваемые Вашингтоном опас
нейшие планы милитаризации 
космоса, присоединение к ним 
итальянского правительства 
всколыхнули сторонников ми
ра. в первую очередь рабочую 
молодежь. студентов и 
школьников.

Студенческое движение мощ
но заявило о себе уже в 
прошлом году. Однако если 
осенью 1985 года учащихся 
волновали в большей степени 
проблемы улучшения социаль
но-экономического положения, 
создания нормальных условий 

«для учебы, то теперь обста
новка диктовала другие ло
зунги. «Многие молодые лю
ди, — писал в газете <Унита» 
национальный секретарь Италь
янской. федерации коммуни
стической молодежи Пьетро 
Фолена, — за этот год по-на
стоящему открыли глаза на 
мир и осознали опасность, ко
торая угрожает ему, угрожает 
жизни на Земле. Они лично 
почувствовали, что без актив
ного участия простых людей 
подлинный мир не устано
вить».

«Мир — это значит сказать 
«баста» вооружениям», — 
говорит 14-летний Франко — 
учащийся римского лицея 
«Тассо». «Мир — это значит 
не допустить создания «косми
ческого шита», — вторит ему 
Андреа, 15 лет, лицей «Плау- 
то». Эти высказывания, приво
димые газетой «Паэзе сера», 
не требуют комментариев. 
Юноши и девушки Италии все 
яснее осознают опасность, 
угрожающую миру, и все ак
тивнее включаются в трудную 
борьбу за право жить, кото
рую ведут миллионы людей на 
планете.

С. БАТЫРЕВ, 
корр. ТАСС.

Рим.

Эмиль Дау родился в гор
ном селении Крейя. С этими 
живописными местами свя
зано его детство, школьные 
годы, здесь он принял участие 
в своем первом собрании ли
ванской комсомолии — Сою
за демократической молоде
жи (СДМ). Здесь его, неза
долго до этого получившего 
аттестат зрелости, застала из
раильская агрессия 1982 года.

— Вместе с моими товари
щами я прошел курс военной 
подготовки. В условиях граж
данской войны это обяза
тельный этап для активистов 
всех патриотических органи
заций. Но нужно признать: 
вторжение израильской ар
мии в глубинные районы Ли-
вана было для 
ностыо, мы не 
готовы.

нас неожидан- 
были к этому

Мы сидим в тени высокой
акации на окраине Крейп. Се
ление расположено в спу
скающейся к морю долине. До
столицы рукой подать. По
по ведущему к ней шоссе — 
международной трассе Бей
рут — Дамаск проехать нель
зя. За городком Алей прохо
дит линия фронта. До Крейн 
добирались окольным путем 
по крутым серпантинам до
роги, по которой, преодолевая 
гололед и рискуя сорваться в 
пропасть, тли грузовики с 
боеприпасами для патриоти
ческих сил. с продовольстви
ем для жителей _ Западного 
Бейрута.

К разговору подключился 
Ханна Ра’йеб, которого состо
явшийся недавно IV съезд
СДМ избрал 
Национального

председателем 
совета союза:

— Наглость 
израильтян !

ь и вероломство 
мы поначалу не-

дооценили. а потому приходи
лось трудно. Как в условиях 
оккупации достать ‘оружие, 
установить связь с товариша-

ЮНОСТЬ МУЖАЕТ В БОРЬБЕ

У комсомольцев
ми? Проблем было много, по 
был уже и некоторый опыт. 
Накопили мы его в Бейруте 
во время его героической обо
роны. Ребята сражались там 
с оружием в руках, оказыва
ли помощь раненым, труди
лись в «центрах стойкости», 
где любой житель мог полу
чить пищу, где оставшимся 
без крова давали временный 
приют и снабжали самым 
необходимым. Главное — у 
нас сформировался актив, на 
который можно было опе
реться.

Хагина и Эмиль рассказыва
ют о первых эпизодах борьбы 
на территории, захваченной 
израильтянами. Ведь именно 
молодые коммунисты в сен
тябре .1982 года высекли 
искру, из которой затем раз
горелся огонь народного со
противления. Вспоминают они 
и о событиях в Крейе.

— Руководство нашей ячей
ки приняло решение атако
вать израильский штаб в 
Бхамдуне, в нескольких кило
метрах от селения. К этому 
времени нам удалось раздо
быть оружие. Как? Когда-ни
будь можно будет открыть и 
такие технические детали. Но 
пока продолжается борьба 
против оккупантов на юге, 
этого лучше ие касаться. По
добравшись ночью па рас
стояние выстрела, мы удари
ли из ручных гранатометов 
по стоявшим у входа в зда
ние бронетранспортерам. По 
выскочившим на улицу сол
датам дали несколько авто
матных очередей и благопо
лучно вернулись. Эта первая 
вылазка особенно врезалась в 
память, — Эмиль говорит про

сто. Мягкие интонации его 
голоса как-то не вяжутся с 
густой черной бородой и 
сильными руками потомст
венного крестьянина. Но за 
этой мягкостью угадывается 
уверенность в себе и скром
ная правдивость.

— Мы старались действо
вать максимально осторожно 
и скрытно. Но в конце кон
цов израильтяне напали на 
наш след и устроили облаву. 
Односельчане укрывали нас. 
и только после тщательных 
обысков карателям удалось 
схватить меня, моего двою
родного брата Бассама Дау и 
нашего товарища Гази Хату- 
ма. И все же прямых улик у 
них не было, поэтому нас не 
расстреляли, а отправили в 
Ансар.

Мне приходилось встре
чаться со многими бывшими 
узниками этого концлагеря. 
Некоторые из них вспомина
ли лишь об ужасах заключе
ния, о допросах, пытках и из
девательствах. Для Эмили 
Ансар тоже стал тяжким ис
пытанием. «Я провел там 
6 месяцев, 9 дней и 12 ча
сов», — говорит он. Нс случай
но счет ведется па «асы. oil. 
как не случайно! И все же 
Ансар был для пего не столь
ко обителью страданий, 
сколько школой мужества: 
«Главное было — поддержать 
товарищей, помочь друг дру
гу ие пастг, духом». И он уча
ствует в выпуске рукописной 
газеты, в выступлениях про
теста. в организации побега, 
когда несколько десятков за
ключенных через подкоп вы
рвались на свободу. »

Айвана
«Бее это хоть и недавняя, 

по история», — замечает 
Эмиль и охотно отвечает на 
мои расспросы о тех или 
иных не известных мне дета 
лях, связанных с Ансаром. 
По когда перехожу к сегод
няшнему дню, он становится 
менее разговорчивым: «Да, 
работаю в СДМ. Основа — по- 
прежнему борьба за освобож
дение Ливана. Наряду с этим 
все острее встает проблема 
демократических преобразова
нии., Важное место занимает 
тактика: как бороться за 
умы юношей и девушек в ус
ловиях наступления* релш и- 
озного фанатизма? Как учи
тывать в агитационной рабо
те углубляющийся социально- 
экономический кризис? 
Как привлекать в союз безра
ботную молодежь? Вопросов 
много, и нс всегда есть го
товые ответы. Нужно их ис
кать. пробовать разные пути, 
учиться на ошибках.

Встреча подходит к копну. 
«Пожалуйста, — просит Хан
на, — запиши: мы передаем 
Ленинскому комсомолу горя
чий товарищеский привет и 
благодарность за то. что он 
неизменно проявляет соли
дарность с борющимся Лива
ном. Для нас это очень важ
но». Эмиль в такт словам 
Ханны кивает головой и за
глядывает в мой блокнот, как 
будто хочет убедиться, что 
ничего пе пропущено.

«Для нас это тоже очень 
важно», — отвечаю я. пожи
мая им руку иа прощание.

А. ЖУДРО, 
корр. ТАСС.

Горный Ливан — Бейрут.

Вашингтонские пропаганди
сты любят порассуждать, что- 
де Советский Союз отгородил
ся от остального мира «желез
ным занавесом» и народ жи
вет в «информационном ва
кууме». II чтобы как-то про
светить «дорогих советских 
радиослушателей» об их соб
ственной стране и «райской 
жизни» на Западе, США ок
ружили Советский Союз це
лой сетью радиопередатчиков, 
которые транслируют на мно
гих языках круглые сутки все, 
что нм вздумается. Сама же 
Америка, пользуясь тем, что 
мы не близкие соседи, отго
родила себя от нашей радио
информации средними волна
ми. Так что американцы не 
имеют возможности слушать 
передачи московского радио.

Вопрос об этом, как сказал 
М. С. Горбачев в выступлении 
но советскому телевидению, 
поднимался во время встречи 
с президентом Р. Рейганом в 
Рейкьявике. Советский руко
водитель предложил главе ад
министрации: мы прекращаем 
глушение «Голоса Америки», 
а Вашингтон предоставляет 
нам возможность на своей тер
ритории или где-то рядом на
ладить радиопередачи на Со
единенные Штаты — так, что
бы они доходили до населе
ния страны, чтобы американ
ский парод знал правду о 
происходящем в Советском 
Союзе, о подлинном содержа
нии нашей внешней политики, 
да и правду о международном 
положении в целом.

Пока в Вашингтоне размыш
ляют над этим советским пред
ложением, «Голос Америки» 
продолжает разглагольство
вать о «неправомерности» глу
шения его передач. Так, «го
лос» предложил «ввести меж
дународный запрет на глу
шение радиопередач, в пер
вую очередь в СССР».

В чем тут суть вопроса? 
Правомерно ли с нашей сто
роны глушенир передач за
океанского «голоса»? Ответ на 
этот вопрос однозначен: с 
правовой точки зрения — бе
зусловно, да. В междупарод-

ЛОЖЬ НА КОРОТКИХ ВОЛНАХ

ВТОРЖЕНИЕ
ЧЕРЕЗ ЭФИР

О подготовке экипажей 
к советско-сирийскому 
космическому полету

17 декабря в Москве состоялась встреча советских и 
сирийских ученых и специалистов по вопросам подготовки 
совместного космического полета в 1987 году. Спределен 
состав международных экипажей для советско-сирийско
го полета

Командир первого экипажа Викторенко Александр Сте
панович, бортинженер — летчик-космонавт СССР Алек
сандров Александр Павлович, космонавт-исследователь — 
гражданин Сирийской Арабской Республики Мухаммед 
Ахмед Фарис.

Во второй экипаж входят: командир экипажа — Со
ловьев Анатолий Яковлевич, бортинженер — летчик- 
космонавт СССР Савиных Виктор Петрович, космонавт- 
исследователь — гражданин Сирийской Арабской Респуб
лики Мунир Хабиб Хабиб.

Принято решение о продолжении дальнейшей подготов
ки космонавтов Сирии к совместному космическому полету
в составах указанных экипажей.

(ТАСС).

сом, о каких еще повышениях
им сообщат в канун 
венских праздников.

ЛОНДОН. Как 
здесь генеральный

рождест-

указал 
директоп

БОГОТА, 
стовку более

Объявили заба-
тысячи трудя-

щихся действующего в Ко
лумбии филиала транснацио
нальной нефтяной компании 
я Эксон». Нефтяники требуют
от администрации повыше
ния заработной, платы, улуч
шения условий труда, меди- 

об-цинского и социального 
служивания их семей.

КАРАКАС. С / января в
Венесуэле повышается плата 
за пользование электроэнерги
ей — на 30 процентов для 
предприятий и учреждений и 
на 10 — для бытовых нужд. 
Венесуэльцы задаются вопро-

ОПЫТ НАШИХ ДРУЗЕЙ

В НОГУ с модой
Если на улице болгарского 

города увидишь юношу или 
девушку в модном костюме 
пли куртке, то можно без 
ошибки определить, что эта 
одежда сшита на комбинате 
«Биляна» в Петриче. Неуже
ли, спросите вы, во всей ре
спублике только одно пред
приятие идет в ногу с модой? 
Нет, это не совсем так. Лег
кая промышленность Болга
рии за последние годы сдела
ла большой скачок вперед, 
особенно в качественном от- 
ношепии. Однако коллективу 
«Биляны» удается постоянно 
опережать своих конкурентов. 
И вот результат — с прилав
ков магазинов его продукция 
исчезает мгновенно. Хорошо 
известна марка комбината и 
во многих странах Европы, 
Америки. Азии. Более поло
вины продукции — мужской, 
женской и детской одежды 
спортивного типа — экспорти

руется, а около 70 процентов 
экспорта отправляется в Со
ветский Союз.

Но не только этим известен 
комбинат. Его знают и как 
детище социалистической эко
номической интеграции. Одна 
из двух его фабрик — трико
тажных изделий — была по
строена на средства, предо
ставленные Международным 
инвестиционным банком. Обо
рудование для нее было по
ставлено из ГДР, Венгрии, 
Румынии, а также самой Бол
гарии.

Вступив в строй в 1977 го
ду, фабрика уже через пять 
лет выплатила всю сумму зай
ма и стала одним из самых 
рентабельных предприятий 
отрасли.

На’этом строительство ком
бината не остановилось. Учи
тывая огромный спрос на мод
ную продукцию «Биляны», бы
ло принято решение о расши

федерации предпринимателей 
машиностроительной промыш-
ценности Великобритании
Джеймс Макфарлейн, при со
хранении нынешнего курса 
правительства уже в течение 
ближайших 10 лет можно бу
дет ожидать резкого сверты
вания. производства в про
мышленности, новых массовых 
увольнений. ^Свобода рыноч
ных сил», констатировал 
Дж. Макфарлейн. на деле оз
начает еще большую монопо
лизацию национальной эконо
мики, увеличение прибылей 
крупнейших корпораций и в 
то же время ускорение про
цесса ликвидации мелких и 
средних компаний. (ТАСС).

рении существующих пройз- 
водствениых мощностей. А в 
прилегающих к городу селах 
открыты три цеха, где тру
дятся от 50 до 200 рабочих в 
каждом из них. Они обеспе
чивают работой незанятое 
сельское население, преиму
щественно женщин.

Нашу беседу директор пет- 
ричского комбината Бончо 
Богоев предложил начать с 
осмотра ассортиментного ка
бинета, где собрана часть мо
делей, которые пойдут на кон
вейер.

— Более 80 процентов мо
делей верхней одежды и ИМ 
процентов трикотажа ежегод
но обновляется, — говорит ди
ректор. — На рынок поступа
ет около 300 новых оригиналь
ных моделей, которые отвеча
ют последним требованиям 
моды и хорошему вкусу. Все 
еии разработаны художника
ми и дизайнерами двух на
ших ателье.

А. СМИРНОВ, 
корр. ТАСС 

Петрич — София.

Отдел ведет 
Ю. СОРКИН.

ЮНЕСКО
И МАРКИ

С конца 50-х годов многие 
государства регулярно выпу
скают памятные марки, про
пагандирующие деятельность

ЮНЕСКО. Начиная с 1960 го
да Франция — официальные 
служебные марки, предназна
ченные для франкирования 
корреспонденции ЮНЕСКО.

В 1963—1964 годах и 1972 
году выпущено много почто
вых эмиссий ЮНЕСКО в свя
зи с компанией по спасению 
архитектурных памятников 
Нубии в Египте, Венеции.

Министерство связи СССР 
посвятило ЮНЕСКО несколь
ко почтовых выпусков: марку, 
посвященную Международному 
научному симпозиуму ЮНЕС
КО — «В. И. Ленин и пробле
мы развития науки, культуры и 
образования» (Тампере — Ле
нинград), марку к 30-летию 
ЮНЕСКО и другие.

ПЕРВЫЙ
АЛЬБОМ

100 лет тому назад, в 1886 
году, появился первый в Рос
сии альбом для коллекциони
рования марок. Он назывался 
так: «Карманный альбом для 
марок. Место на 1000 марок». 
Вышел он в Петербурге. Оче
видно, первый опыт оказался 
удачным, потому что автор 
альбома И. Кревинг в 1889 го
ду выпустил каталог русских 
земских почтовых марок, кон
вертов и бандеролей. В даль
нейшем И. Кревинг составил 
«Иллюстрированный альбом 
для марок всех стран». Изда

ГОРЯЧИЕ ТОЧКИ ПЛАНЕТЫ

ЮАР. Грубая провокация совершена про
тив Винни Манделы (ка снимке) — видной 
активистки движения против ггартеида, 
жены лидера АНК. У входа в верховный 
суд Капской провинции ее окружила толпа

из двухсот человек. Выкрикивая оскорбле
ния, они бросали в нее банки и к иви. Толь
ко помощь друзей, вывезших В. Манделу на 
машине, позволила ей избежать расправы. 

Телефото Рейтер — ТАСС.

Практически весь Западный берег реки 
Иордан и сектор Газа охвачены выступле
ниями арабов против продолжающейся 
израильской оккупации. Палестинцы заяз- 
ляют о поддержке ООП, о решимости про
должать борьбу за осуществление права на 
самоопределение и создание независимого

палестинского государства. На подавление 
этих массовых демонстраций брошены сол
даты и усиленные наряды полиции.

НА СНИМКЕ: израильские солдаты про
веряют документы у жителей Рамаллаха.

Телефото АФП — ТАСС.

телем этого альбома был 
О. Кирхнер. Первое его изда
ние вышло в 1889 году. За 10 
лет (до 1899 года) разошлось 
6 изданий альбома.

АТОМ -
РАБОЧИЙ

22 декабря в нашей стране 
отмечается профессиональный 
праздник — День энергетики. 
Советская почта посвятила 
энергетике, в том числе и 
атомной, несколько выпусков.

Впервые 30 лет тому назад 
поступила в обращение серия 
из трех многоцветных марок, 
связанных с пуском первой в 
мире АЭС. На них изображе

ны здания станции и атомный 
реактор, работающий на мед
ленных нейтронах с замедли
телем из графита и с водяным 
охлаждением.

Обнинская атомная электро
станция, о которой рассказала 
советская марка, вызвала боль
шой интерес у советских и за
рубежных филателистов. Эта 
марка положила начало ново
му- направлению в тематиче
ской филателии. Атому ныне 
посвящено более 300 марок, 
изданных в 80 странах всех кон
тинентов. Подобные марки по
явились в Чехословакии в 
1958, ГДР — в 1959 году, Ру
мынии — в 1960 году. На них 
показаны первые атомные 
реакторы, построенные в со
циалистических странах с по

мощью Советского Союза. 
Атомные реакторы различных 
конструкций можно увидеть 
также на марках Бельгии, 
Франции, Индии, Японии, Па
кистана и других стран.

В 1964 году введены в эк
сплуатацию / Белоярская АЭС 
на Урале и первый блок Ново- 
Воронежской АЭС, самой круп
ной по тому времени атомной 
электростанции. Этим событи
ям посвящены маркирован
ные конверты.

На IV зональной филатели
стической выставке «Большой 
Урал 86» (Уфа) экспозиция 
О. Л. Ташлыкова (пос. Зареч
ный Свердловской области) 
«Пусть атом будет рабочим, а 
не солдатом» удостоена меда
ли в ранге посеребренной.

пой конвенции об использо
вании радиовещания в инте
ресах мира прямо указано, 
что государства-участники 
берут на себя взаимное обя
зательство запрещать и не
медленно прекращать на сво
их территориях трансляцию 
любых передач, которые мо
гут нанести ущерб междуна
родному доброму соглашению 
путем ложных и неточных ут
верждений, по своему харак
теру направленных на под
стрекательство населения лю
бой территории к действиям, 
несовместимым с внутренним 
порядком для безопасности 
территории любой из высоких 
договаривающихся сторон.

Сказано ясно и недвусмыс
ленно. Однако Вашингтон по
стоянно твердит, что наша 
страйа введением ряда мер, 
направленных на ограждение 
своих интересов от ,радиоаг- 
рессии западных «радиоголо
сов», якобы нарушает основ
ные принципы «свободного по
тока информации».

И многие западные «голо
са» постоянно сетуют на то, 
что их передачи глушат. Да, 
это вынужденная мера. Она 
необходима, чтобы оградить 
наш парод от злобных вы
падов против пашей страны, 
от клеветы и дезинформации. 
Советский Союз выступает 
против того, чтобы спор идей 
превращался в конфронтацию 
между государствами и па
родами. «Психологическая вой
на» должна быть поставлена 
вне закона.

Нередко на Западе ссылают
ся па противозаконность мер 
глушения подрывных пере
дач, что якобы противоречит 
положениям хельсинкского ак
та. А ведь в Хельсинки гово
рилось о другом: информация 
может служить укреплению 
мира, созданию атмосферы 
взаимопонимания, а может 
быть фактором антиразрядки. 
В Заключительном акте ска
зано, что подписавшие его 
государства «будут воздержи
ваться от любого вмешатель
ства, прямого или косвенно
го, индивидуального или кол
лективного, во внутренние и 
внешние дела, входящие во 
внутреннюю компетенцию 
другого государства-участни
ка, независимо от их взаи
моотношений». Под этим до
кументом стоит и подпись

представителя США. Подпи
сывался он и под словами: 
«...воздерживаться от оказа
ния прямой или другой дея
тельности, направленной на 
насильственное свержение ре
жима другого государства- 
участника». Эти принципы 
явно противоречат вещанию 
«Свободной Европы» па Поль
шу с подробными инструкци
ями для экстремистских эле
ментов. То же относится п к 
вещанию радиостанции «Хо
се Марти», направленному 
против Кубы. В Вашингтоне, 
видимо, твердо убеждены, что 
нормы взаимоотношений го
сударств писаны не для них.

Радиопрограмму на Западе 
по случайно стали приравни
вать к вооружениям. Кон
гресс США назвал «радиого
лоса» наиболее «ценными ин
струментами» американской 
внешней политики и наибо
лее действенным «средством 
подрыва советской системы».

Противозаконность подрыв
ной радиопропаганды. осозна
ется многими американскими 
политическими деятелями. 
Один из них, С. Итон, заме
тил: «Мы спрашиваем себя, 
как бы нам понравилось, ес
ли бы Советский Союз пост
роил специальную радиостан
цию в одной из соседних с на
ми стран с целью подстрека
тельства американских граж
дан или наших расовых и эт
нических групп против наше
го правительства?.. Несомнен
но, американский парод ни на 
минуту пе согласился бы, что
бы иностранное государство с 
противоположной идеологией 
указывало ему, что делать и 
как делать!» Показательно и 
другое высказывание — быв
шего директора ЮСИА К. Ро
уэна: «Давно пора понять, что 
подрывная пропаганда в эфи
ре не в состоянии компенси
ровать потери, явившиеся 
следствием неправильных по
литических решений».

Действительно, пе мешало 
бы об этом подумать страте
гам «психологической войны». 
Пока же в Вашингтоне будут 
заботиться лишь о повышении 
эффективности идеологичес
ких диверсий против СССР, 
мы будем бороться с любыми 
попытками навязать нам чуж
дые представления о мире, чу
жие идеологию и взгляды.

И. ВИТАЛЬЕВ.

Проба голоса
— Это просто невозможно. 

Или я буду играть со своей 
группой, или не буду играть 
вообще. Я хочу отойти от 
«Ьитлз». Я их люблю и ува
жаю, но не представляю себе 
совместную работу. И никогда 
не представлял.

Так отвечает он на, пожалуй, 
самый традиционный вопрос 
журналистов: не соберутся ли 
вновь «Битлз», в составе кото
рых место своего отца Джона 
займет Джулиан Леннон.

Понять молодого музыканта 
можно. Не та музыка. Не те 
времена. 23 года прошло с 
тех пор, как мир впервые уз
нал о «ливерпульской четвер
не». В триумфальном для ан
самбля 19оЗ году произошло 
еще одно событие, не замечен
ное большей частью человече
ства. А именно: 8 апреля в Се- 
фтон дженерал хоспитал в Ли
верпуле родился мальчик. Что
бы навестить и поздравить же
ну, его отцу Джону Леннону 
пришлось загримироваться — 
ливерпульские поклонники уже 
хорошо знали его в лицо.

Джон и Цинтия дали своему 
первенцу три имени. Джон — 
в честь отца. Чарльз — в честь 
отца Цинтии. И Джулиан — в 
честь матери Джока Джулии. 
Чеоез год после его рождения 
семья Леннонов покинула Ли
верпуль и переехала в Лон
дон. А в 1938 году, когда ро
дители развелись, Джулиан со 
своей матерью уехал в Че
шир...

— Конечно, я мог бы сменить 
фамилию. Но рано или поздно 
это выплыло бы наружу, и тог
да пошли бы сплетни по пово
ду того, зачем я это сделал. 
Лучше уж так...

Слова в одном из интервью 
очень точно характеризуют 
проблемы, возникшие на пути 
самоутверждения молодого пев- 
на и композитора. Те, кто уже 
23 года причисляет себя к 
«битломанам», просто не мо
гут слушать Джулиана, не срав
нивая его с отцом.

Конечно, Джулиан в отличие 
от Леннона-старшего родился 
не во время бомбежки. И члены 
его семьи не говорили, как не
когда молодому Джону, что 
музыкой на жизнь не зара
ботаешь. Имя отца, безусловно, 
сыграло свою роль, устраниЕг 
ряд трудностей в самом нача
ле пути.

Музыкальный дебют Джули
ана состоялся, когда ему бы
ло 11 лет. Тогда он исполнил 
сальную партию на ударных 
(диск «Стены и мосты»). В том 
же году, получив в подарок 
гитару Джона, он вместе с то
варищем по колледжу Джасти
ном Клейтоном создал первый 
ансамбль...

— В 12 лет я забросил гита
ру и увлекся игрой на форте
пиано. После появились увле
чения театром и живописью. 
Но когда я окончательно ре
шил посвятить себя музыке, со 
всем другим пришлось покон
чить. я считаю, что, избрав 
один путь, нельзя позволять 
себе разбрасываться...

Его долгоиграющий диск 
«Валотт», вышедший в 1984 го
ду» стал довольно популярным, 
но в то же время получил 
весьма противоречивые оцен
ки критиков. Следующий — 
<985 год — был очень удач
ным для молодого музыканта. 
А я январе нынешнего года 
ему была вручена одна из са
мых престижных музыкальных 
наград — «Грэмми», которая 
присуждается лучшему новому 
исполнителю года. И даже 
весьма не щедрый на похвалы 
журнал «Роллинг стоун' назвал 
его лучшим певцом 1985 года.

Последний, безусловно удач
ный с музыкальной точки зре
ния, долгоиграющий диск 
«Тайная ценность мечты» выз- 
вал наряду с хорошими рецен

зиями и не слишком приятные. 
В чем причина? Все в том же 
сравнении с музыкой отца. И 
увы, Джулиан пока в нем про
игрывает. Ему не надо было, 
как отцу, участвовать в утоми
тельных гамбургских музыкаль
ных марафонах, пробивать до
рогу в музыкальном мире, то 
и де/о натыкаясь на стены 
непонимания и отчуждения. Ко
роче, было время подумать о 
своем месте в жизни, о взгля
дах на происходящее в мире. 
То есть о всем том, что дало 
его отцу возможность не прев
ратиться в высокооплачиваемо
го «кумира коммерческой му
зыки». Но этого пока не прои
зошло. И если не произойдет 
в ближайшем будущем, то ни
когда не появится у молодого 
певца сщущение «собственных 
ног», никогда не исчезнут из 
рецензий отзывы о нем как о 
«папенькином сынке». Ибо вто
рого Джона Леннона быть не 
может, и любая попытка скопи
ровать обречена на провал.

А. ЧЕРКУДИНОВ. 
(АПН).

Талант
из Ашаде
Гранди

Мир популярной западной 
музыки творит кумиров. Ку
миров подлинных и мнимых. 
Неискушенная молодежь часто 
подражает и тем, и другим. Но 
стойких и убежденных после
дователей завоевывают лишь 
те, кто посвящает свой талант 
служению народу.

Таков американский певец и 
композитор Стив Уандер, став
ший кумиром молодежи с тем
ным цветом кожи и врагом 
расистов и всех мракобесов. 
Эта слава пришла к нему пос
ле выхода в свет его пластин
ки с песней «Я позвонил, что
бы сказать, что я тебя люблю», 
поезя.щэнной Нельсону Ман
деле — руководителю Афри
канского национального кон
гресса Южной Африки, в тече
ние долгих лет томящемуся в 
застенках государства апарте
ида.

16-летний Антониу ду Канту 
Андраде — один из последова
телей творчества Стива Уайде
ра. Живет Антониу в Ашаде 
Гранди — беднем пригороде 
столицы Республики Кабо-Вер
де (бывшие Острова Зеленого 
Мыса). Его судьба во многом 
схожа с судьбой знаменитого 
американского певца. Как и 
Уандер, юный кабовердианец 
слеп и беден и. как Уандер, 
награжден от природы прекрас
ным голосом. Ему приходится 
нелегко, страна только-только 
начинает преодолевать тяже
лое наследие многовекового 
колониального рабства и еще 
не в силах сделать счастливы
ми всех своих граждан. Но 
Антониу не унывает, он мно
го работает, развивая свой та
лант, отдавая дань стилю и 
песням своего кумира. Поэто
му жители столицы — Праи, 
где «уть ли не все знают друг 
друга в лицо, окрестили юно
го певца —- Антониу «Стиви».

Народ Кабо-Верде очень му
зыкален. Поют все — от мала 
до велика. А популярный в 
стране ежегодный песенный 
фестиваль так и называется 
«Весь мир поет». В этом году 
друзья уговорили Антониу при
нять в нем участие. На сцене — 
почти неподвижно стоящий 
смуглый подросток в темных 
очках, по одежде и манере 
держаться очень похожий на 
Стива Уандера. В тот вечер 
из двух ординарных песен 
местных композиторов он соз
дал прекрасные оригинальные 
произведения, став настоящей 
сенсацией песенного марафона. 
Слушатели были покорены ис
кренностью его исполнения. 
Неважно, что в этом соревно
вании с известными исполни- 
to/wmh ему не удалось выйти 
в Финал. У Антониу ду Канту 
Андраде все впереди Верю, 
что его талант и трудолюбие 
помогут ему стать настоящим 
певцом.

Е. АЛЕКСЕЕВ, 
корр. ТАСС. 

Ппая—Бисау.
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старый фильм РОССИЯ
ВО ВДОВЬЕМ ПЛАТКЕ

«По Центральному телеви
дению демонстрируется впер-
вне...» так на «маленьком
экране» анонсировали филь?4 
«Вдовы» выпуска 1976 года.

Почему же впервые?! Этот 
вопрос негодования и удивле
ния возник сразу после его 
просмотра. А за ним другой: 
почему так тихо и незаметно
прошел .он тогда, десять 
назад, на большом экране?

лет

нам своевременно в эти годы 
увидеть другие произведения 
киноискусства, которым сегод
ня •— впервые или снова — от
крыт настоящий путь к зрите
лю.

Две солдатские вдовы — ба
ба Шура и баба Лиза, их 
жизнь, несуетная и суматош
ная, трагичная в св-оей забыто- 
сти и бедности, наполненная све-

ЭКРАН БОЛЬШОМ ЭКРАН МАЛЕНЬКИМ

Фильм 
крен н.ин,

замечательный.
том их собственной

ис-
болевой, какой-то

очень нежный и при этом не

бывной доброты, 
ют с экрана.

ненз- 
вста-

Две актри

сентиментальным нисколько.
сы — Г. Макарова и Г. Скоро

«Вдовы» — работа кинорежис
сера С. Микаэляна, последо
вавшая за его знаменитой, по
лучившей широчайший отклик 
«Премией» по пьесе А. Гельма - 
на. Кроме резонанса, картина 
получила и Государственную 
премию СССР. Неужели этого

богатова проживают эту

показалось недостаточным,
чтобы обеспечить новый фильм 
режиссера умной рекламой? 
Имена сценаристов В. Думско
го и В. Фрида тоже не могли
нс привлечь, внимания
дых любителей 
почему же?..

Причины

кино.
истин- 

Так

«захоронения»
фильма на целое десятилетие, 
очевидно, те же, что помешали

экранную жизнь так, что род
ными вдруг ощущаешь этих 
двух русских теток во вдовьих 
платках. Будто они тебя вырас
тили, во всем себе отказывая, 
а ты перед ними виноват не
восполнимо...

Как же сильны они и пре
красны в своей открытости лю
дям даже тогда, когда те — 
во благо! — собираются отнять 
у них çaMoe дорогое. Могилу 
двух неизвестных солдат, кото
рых вдовы и схоронили сами. 
Единственные, кто за этой свя
той могилой ухаживал, — это 
они. И вот в канун великого 
праздника — «для мероприятия

шили могилу перенести на 
центральную площадь.

Воспротивились баба Шура 
и баба Лиза. Но поверили че
стному слову честного челове
ка, что будет так, как решат 
они. Много смешных и груст
ных эпизодов переживут они 
на пути к своему самоотвер
женному решению, много лю
дей им встретится — верящих, 
что именно их мужья, отцы, 
братья, женихи похоронены 
под «печальной фанерной звез
дой»...

Вот и похоронили снова в 
братской могиле дорогих их 
«солдатиков», И музыка греме
ла, и плакали люди, и посадили 
парк из тоненьких молодых де
ревьев. Все бы хорошо, да про 
старух наших в конце концов 
забыли: укатил автобус. А те, 
бедные, растерялись: «Ох, как 
нехорошо-то! Поди ждали нас... 
Завтра извиниться надо». И 
потопали баба Шура с бабой 
Лизой по ночной дороге, гря
нув песню, под которую, верно, 
влюблялись в своих погибших 
мужей: «На закате ходит па-

ОГАТЫРСКОЕ имя Руслан, 
данное романтическими 

родителями, совсем не подхо
дит этому коротышке в «маль
чиковом» пальто с хлястиком. 
Русик, Руська — другое де
ло — как эхо йз теплой дет
ской. Где книжные полки, на
верное, набиты детективами, 
где была любимая «игруш-

рядах. Только браконьер, им 
пойманный, оказался... отцом 
родным! Руська непреклонен— 
протокол есть протокол, на 
первый раз штраф заплатите.

Отец, такой простодушно 
веселый, вдруг грустно-груст
но смотрит на сына - опера
тивника. Откуда, откуда у пе

го — оборачиваются не доб
ром, а злом кому-то. Его
«добро» — 
ном смысле 
собственный 
нитофон.

з очень конкрет- 
этого слова — 
утраченный маг-

Одноклассник
классницы... 
влюбленная

И 
в

своей одно- 
она — Соня, 
Руську, как

к а» магнитофон-кассетник.
Была да сплыла.

Слушал, сидя в скверике, 
музыку, а тут — хулиган, и ро
сточком повыше, и силенок 
побольше, а главное — «мо
рально сильнее». И зародилась 
тогда в Руськиной душе йе
удержимая 
ведливости.

страсть к спра-
Чтобы его боя-

лись, а не он. Чтобы ему под
чинялись, а не он. «Боялись»,
«подчинялись» хорошо ли?

областного масштаба! ре-

телеигра

В ПОЛУФИНАЛ
С НАДЕЖДОЙ

Пожалуй, главным «свердлов
ским» телесобытчеу последних 
недель была передача Цент
рального телевидения «КВН- 
86».

Да, наши победили. Но осо
бенной радости эта победа нам 
не принесла. Во-первых, пото
му, что очень многие знали ре
зультат заранее. В самом деле, 
сто пятьдесят человек (коман
да и болельщики ) побывали 
на записи, рассказали знако-

Ночью Виталика мучили 
кошмары. Ему снилось, буд
то он не может уснуть. В его 
сон беспардонно ворвйлась 
певица в проникновенно за
пела на непонятном языке. 
Виталика совсем не интере
совало, о чем она пела, он 
хотел спать, но титры, бегу
щие по телеэкрану, навязчиво 
сообщили, что в песне гово-
рится о суровой
зиме и о подготовке к 
Свердловской ТЭЦ. Это

уральской
ней 
был

юмор, но Виталик не оценил 
его по достоинству. Он повер-
нулся на другой бок и больно 
---- --------  „..я----  0 любезностукнулся зуоами 
поставленны й 
центом микрофон.

корреспон-

мым, знакомые знакомым.
За три недели (время между 
записью и передачей) можно 
было информировать весь Урал. 
Остается нам с вами надеяться 
на «прямой эфир». Подождем.

А во-вторых, и это главное: 
не принесла удовольствия иг
ра нашей команды. Не УПИ вы
играл, а Севастополь проиг
рал — так, наверное, точнее.

Начало , было хорошим: 
«свердловские? анекдоты были 
представлены так неожиданно 
ярко, что смеялся, наверное.

— Трудно ли в Свердлов
ске купить валенки? — по
слышался вкрадчивый голос.

— Трудно, — сразу согла
сился Виталик.

лать? 
пондент.

А вы пробовали это сде- 
— не отставал коррес-

и тот, кто слышал 
раньше. Однако 
единственное, что

эти шутки 
заявка — 
оставляет

надежду на хорошее выступ
ление в полуфинале.

Сначала были ответы на вза
имные вопросы, где обе коман
ды явно уступали участникам 
первой пары МИСИ — ВИСИ. 
Потом были бледные импрови
зации на тему телевизионной 
жалобы. А сюжет со шпагами- 
зубочистками и домашнее за
дание сочли бы провалом на 
почти любой самодеятельной 
сцене Свердловска.

Давайте радоваться, что 
уральцам досталась в против
ники явно слабая команда. Да
вайте упомянем, что у команды 
'много внутренних проблем. 
Проблемы личные, а ре
шать команда их должна для 
нас всех. Все-таки УПИ высту
пает в КВНе не только как 
Уральский политехнический, а 
как представитель Свердловска.

В. КУРИЦЫН.

— Нет.
Но голос настойчиво требо

вал . утвердительного ответа 
и добился своего. После чего 
Виталик зарылся головой в 
подушку. Но его тут же ра
столкали — очаровательное 
создание, ничуть не стесня
ясь, примеряло на прелестную 
ножку пим непомерных раз
меров. Виталик потянулся 
было к соблазнительному ви
дению. и... перед ним вырос
ла витрина с надписью 
«Одежда века». Незнакомка 
исчезла, а на ее месте уже 
громоздилась груда тряпья...

Одураченный Виталик ра
стерянно выбрался из-под по
душки. И тут же ему любез
но рассказали об особенно
стях зимней моды. А потом 
в комнату забрались дворни
ки. Опи глубокомысленно рас
суждали о том. что если зав
тра не будет плохой погоды, 
то, возможно, будет хорошая. 
Виталик, потеряв всякую на
дежду на сон, хотел было по-
советовать им 
телефону 001 
открыл глаза: 
выключенного 
ползли титры: 
работали...»

«Приснится

позвонить по
и... наконеп

лауреат премии Ленинского ком
сомола Вадим Абдрашитов. 
Одна из встреч с премьерой и 
кинорежиссером прошла в го
родском молодежном киноклу
бе в Доме кино.

ИНТЕРЕС к фильму пре
взошел ожидания. В за

ле был «переаншлаг». Дефи-

НОВОСЕЛЬЕ

Подновим

рень возле дома 
Продолжается 

. военная, песенка, 
другие вдовы 
много их, пока

моего...».
задорная до- 
а в кадрах — 
в платочках, 
еще живых...

Столько же почти, сколько пав
ших.

«Впервые по Центральному 
телевидению...». Надеюсь, что 
не в последний раз.

К. ОСИПОВА.

сердитый зритель

ВАМ
И НЕ СНИЛОСЬ!

и. выключив телевизор, спо
койно заснул. Что же касает
ся автора этих заметок, то 
он не смог до утра сомкнуть 
глаз, мучился вопросом: что 
бы это значило?

Абстрактный телезритель 
Виталик ошибся, не поверив 
глазам своим. Это было не 
сумбурное сновидение. Просто 
Свердловское телевидение в 
последнюю неделю ноября 
порадовало своих почитателей 
развлекательной программой 
«На сон грядущий». Неизве
стно, то ли в конце месяца 
горел план, то ли «перегоре
ли» творческие работники, но 
программа получилась такой, 
какую и во сне пе увидишь.

А может быть, я напрасно 
иронизирую? Ведь могут воз
разить — хватит вам брюз
жать, вот. мол, Центральное 
телевидение улучшает качест
во передач — и обрастает но
выми поклонниками, почему 
бы и свердловчанам не по
пробовать? Но и на это мож
но заметить неумеренное

по экрану не- 
телевизора 

«Над передачей

же такое!»
с досадой подумал Виталик

телевремяпрепровождепие ве
дет к нарушению гармонич
ного развития личности, по
следствия чего даже пред
ставить страшно.

Вы можете представить?
На Свердловском телевиде

нии представляют.
И дабы в корне пресечь эти 

последствия, подали пример 
того, как надо ставить такие 
программы, каких телезрите
лям не надо. Расчет точный: 
никто не станет смотреть то, 
что ему неинтересно. И если 
признать эту точку зрения — 
можно без всяких натяжек 
считать программу «На сои 
грядущий» удачей авторского 
коллектива.

С чем его и поздравляю!
С. КРОТОВ, 

студент Уральского 
университета.

СУПЕРМЕН РУСЬКА
премьера и встреча

комбайн сами

ТРАДИЦИОННЫЕ 
ЛЫЖНЫЕ 
СТАРТЫ

I На финише
I сельчане

нов победила команда Арте
мовского сельского строи
тельного комбината. Кризо
вые места заняли коллекти
вы Нижнесергинского ре- 
монтно - технического пред
приятия и Свердловской пти
цефабрики.

Не остались в стороне ве
тераны лыжного спорта. Осо
бенно успешно выступили 
представители свердловского 
райсовета ДСО «Урожай», 
Слободо - Туринского и Ре* 
женского районов.

Пристальное внимание,
всегда, результатам

как
мо-

Как только выпал йервый 
снег, началась подготовка 
сельских спортсменов обла-
сти к традиционным 
ным стартам на призы 
смену!». Областной

лыж-
«На 

совет
ДСО «Урожай» объявил: на 
лыжню приглашаются все 
желающие, без ограничения 
числа команд. И на массо
вом этапе свои возможно
сти проверили около пятна
дцати тысяч сельчан — пок-

лодых спортсменов. В команд
ной борьбе лучшими были 
гонщики Нижнесергинского, 
Режевского и Красноуфим
ского районов.

Л лучших личных показате
лей добились: среди юно
шей — И. Сапожников (По- 
левской совхоз - техникум, 
время — на трехкилометро
вой дистанции — 9.05). Н. Гу
щин (Нижние Серги) и 
А. Путилов (Реж), среди де-
вушек И. Гущина (Ниж-

лонников этого 
вида спорта. 

Финальные 
проводились по

прекрасного

состязания 
нескольким

возрастным группам. Назовем 
их призеров.

Среди взрослых спортсме-
• ШАШКИ ---------------------

вис Серги. время на двухки
лометровой дистанции — 
7.30), Н. Пульникова (Тали- 
па), И. Соломкина (Нижний 
Тагил).

А. БОРИСОВА, 
заместитель 

председателя 
облсовета ДСО 

«Урожай».

Кубок России—свердловчанам
В городе Узловая Калинин-

ской области закончился
Свердловской области высту-

командный Кубок РСФСР по
русским шашкам. Соревнова-
лись десять команд, в соста
ве которых было по восемь

пали С. Овечкин, А. 
тинов, П. Юмшанов, 
гина (русские 
Ё. Скляров, Ю.

Констан- 
T. Сере- 
шашки), 

Кирилов,

участников. За сборную
В. Савватин, Т. Тетерина (меж
дународные шашки).

и 51-60-84. Отдел писем — 51 56-69, 58-00-23. Фотокорреспондент

ПС 12272.

но ведь против зла собирается 
он встать во весь свой малый
рост.

А еще этого большеголово
го, с глазами, упрятанными 
под лоб, мальчика зовут 
«Плюмбум». Школьное про
звище из таблицы Менделеева.
Плюмбум, свинец металл
«сложный и противоречивый». 
Мягкий, податливый, из него 
тубы для красок делают, ост
рым концом такого тюбика 
даже рисовать можно — след, 
как от графита, темный. Он и 
тяжелый: опасная штука — 
свинчатка в рукавице. И 
вредный. Рабочим в типогра
фии за эту «вредность» молоко 
бесплатно выдают.

Живой Плюмбум точь-в-точь 
такой. И мягкий, и тяжелый 
характером, и вредный.

Руська — сын своих благо
душных родителей. Ученик 
своего учителя, гордящегося 
успехами отличника Чутко. 
Сосед своего соседа супер
мена-Оперативника Лопатова. 
Дитя своего ежевечерне 
включенного цветного телеви
зора.

Нехотя берут его взрослые 
в свой оперотряд, но берут 
все же. А Плюмбум упивает-

го комплекс пусть не отце
убийства, но отцепредатель- 
ства? А может, Руська — про
сто принципиальный, и так и 
надо?

Но вспоминаются доверчи-
вые бродяги герои его

ся захочет и заставит кра
сотку-манекенщицу кукарекать 
прямо перед телекамерой 
(ага, боится!). Может и бродяг 
из подвала непосредственно в 
милицейскую машину препро
водить хитер и ловок. По
силам ему и притон черных 
дельцов накрыть и рассекре
тить, и в тюрьму упрятать — 
все по закону.

Ай да супермен Руська! А 
дома с папой, мамой на фоне 
фотообоев готов идиллически 
петь под гитару. Умный и 
храбрый сын в кругу счастли
вой семьи.

Но вот пошли оперативники 
в облаву на браконьеров. Наш 
Плюмбум, конечно, в первых

СОРЕВНОВАНИЯ НА ПРИЗ «НА СМЕНУ!»

ПОМОСТ ЖДЕТ

влюбляются только в пятна
дцать лет, — становится его 
игрушкой, которая «молчит», 
«не видит», «не слышит», по
могает ему и... погибает.

Смотрят с крыши высочен
ного дома Плюмбум и его 
давний обидчик, как долго и 
страшно плывет к земле де
вочка, чтобы разбиться об нее.

В одном из эпизодов, когда 
Плюмбум «партизански» про
никает в зал для тренировок 
оперотрядовцев, сосед Лопа-
тов показывает 
самбо. Плюмбум 
подает. Сосед в

ему прием 
голоса не 

изумлении:

«первого дела». Вместе с ни
ми Плюмбум жрал пойманную 
на пруду утку. Вместе с ними 
наблюдал с колосников Двор
ца культуры «другую жизнь»: 
мужчины в молью траченных 
фраках и женщины в тюлевых 
платьях, украшенных розовы
ми бумажными, как с могилы, 
цветами, танцевали бальные 
танцы. Бродяги смотрели на 
застывшие напудренные лица 
«красавиц», на блестящие от 
бриолина головы «красав
цев» — расслабленно, опусто
шенным взглядом... A } Двор-

«Я же тебе руку ломаю!». А 
гот в ответ гордо: «Я не чув
ствую боли!».

Он говорит только правду, 
но ему не верят. Его унижают, 
его бьют, он не чувствует бо
ли. Он играючи вторгается в 
чужую жизнь, ломает ее и— 
опять — не чувствует боли...

«Слово для защиты», «Охота 
на лис», «Поворот», «Остано
вился поезд», «Парад планет» 
и «Плюмбум, или Опасные иг
ры». Шестой фильм сценарис
та Александра Миндадзе и ре
жиссера Вадима Абдрашитова. 
В каждом из них (за исключе-

цита мнений на обсуждении 
не было, возник дефицит вре
мени — столь многим хоте
лось высказаться. В оценке 
фильма все были единодуш
ны — серьезный, жесткий, пре
дельно откровенный и до бо
ли тревожащий фильм. Спор 
шел о герое — о Плюмбуме. 
Некоторые увидели в его ран- 

, ней «социальной активности» 
несомненный «плюс». Другие— 
их большинство — реальную 
опасность в таком характере 
в жизни. И все размышляли: 
откуда он, этот Плюмбум, что 
будет с ним дальше, переста
нет ли он играть в «опасные 
игры», или «игра» затянет его, 
как трясина?

Одна девушка сказала так: 
— Посмотрите на взрослых 

в фильме. Они все захвачены 
здесь «опасными играми». Ро
дители безмятежно играют в

Пздали похож на серебрис
тый корабль. Легкие металли
ческие конструкции придают 
корпусу стройность, даже ка
кую-то «воздушность». В но
вом выстроенном цехе на 
центральной усадьбе совхоза 
«Усениновский» тепло, про
сторно. Есть где развернуть
ся ремонтникам сельскохозяй
ственной техники. В ремтех- 
предприятие теперь не обра
щаются: дорого и долго. Сво
ими силами надежней и де
шевле.

Л это немаловажно в усло
виях перестройки и хозяйст-
венной самостоятельности.
Свои комбайны подновляют в 
новом цехе Николай Семей
кин. Николай Викторов и 
Александр Косарев. На выхо
де из ремонта комбайны Сер-
гея Мингалева 
Тушнолобова.

Отлаживает

и Аркадия

свою сеялку
Борис Давыдов. Ему помога
ет Вячеслав Корепанов. Опи 
же готовят два плуга. Буду-

счастье, не
мать злую 
пермены

желая восприни- 
правду сына. Су-

из оперотряда
каменными лицами и железны-
ми мускулами
власть...».

А молодой 
цати трех о 
отстраненно: 
дых...». Вот

играют «во

человек лет двад- 
Плюмбуме говорил 
«У них, у моло-
она

ни ем 
нова

«Парада планет») ос- нал дистанция между
коротень- 

поколе-
как для газетного публи-

цистического материала, для 
судебного .очерка. 8 каждом из 
них —элементы притчи (за ис
ключением опять же «Парада 
планет», который весь — прит-
ча). В каждом болевая точ-
ка жизни (без исключений). Но 
впервые так пристально вгля- 
дываются эти авторы в лицо
юного 
л я ют

современника, размыш-
его

ступках.

о АКИЕ
росли

характере и по-

прекрасные вы- 
дети! У них уди-

ца их уже 
пригнанный

ждал «воронок», 
ПлюмбулАОм, за-

воевывающим доверие у опер
отряда.

Так кто же он, этот ставший 
до возраста суперменом Рус
лан Чутко, сын своих родите
лей, ученик своего учителя, 
сосед своего соседа?' Навод
чик? «Стукач»? Шантажист? Бо-

вительно ясные лица!» — вос
хищенно воскликнул поэт. 
Плюмбум восхищения при всей 
своей «положительности» не 
вызывает, и лицо его ясным не 
назовешь. Скорее, напрашива
ется ассоциация с другим ки
ногероем — капитаном Жег
ловым в исполнении Влади-
мира Высоцкого. 

«Остановился поезд».

щая 
тоже 
ся. В 
место

механизаторская смена 
сможет здесь занимать- 
скором времени свое 
в новом цехе займут

бытовки, кабинеты, учебный 
класс.

ТО. КЛЮШНИКОВ. 
Туринск.

рец против зла?
Но ведь борются, 

прежде всего «за». 
Плюмбума — все

планет» — i 
телями этих

первыми

сражаются 
Поступки 

до едино-

свердловчане. И 
премьеру привез 
приглашению

фильмов

, «Парад 
нинозри-

вот 
к

стали 
третью

нам по
Свердловского

бюро кинопропаганды лауреат 
Государственной премии РСФСР,

Народный артист СССР Регимантас Адо
майтис популярный в нашей стране и за

кино сильные, социально активные и му-

рубежом актер. 25 лет творческой деятельно
сти — это десятки ролей в кино и на телеви
дении, на сцене.

Широкую известность и зрительский инте
рес принесли актеру уже первые работы в

По традиции в конце декабря (27 — 28 в этом году) в Доме 
спорта «Уралец» города Нижнего Тагила пройдут очередные 
соревнования молодых тяжелоатлетов на приз газеты «На 
смену!» и приз олимпийского чемпиона заслуженного мастера 
спорта СССР Аркадия Воробьева. Примут участие в них силь
нейшие команды спортивных клубов и коллективов физкуль
туры нашей области.

Приз газеты «На смену!» разыгрывается в двадцать чет
вертый раз. В предыдущих соревнованиях наибольшего успе
ха добились студенты Уральского политехнического институ
та, владевшие призом 11 раз, шесть раз побеждали атлеты 
Свердловского спортивного клуба армии, пять раз — нижне-

жест венные герои в фильмах известного ли
товского режиссера В. Жалакявичюса.

Все свободное время Регимантас и его 
жена — солистка Госфилармонии и кино
актриса Э у гения Баерите посвящают семье.

ИА СНИМКЕ: семья Адомайтисов — Эуге- 
ния и Регимантас и их сыновья Витаутас, 
Миндаугас и Гедиминас в час досуга.

Фотохроника ТАСС.
тагильского клуба «Уралец» и один раз 
«Динамо».

свердловского

В последние четыре года постоянно становится победите
лем соревнований «На смену!» .команда спортклуба' «Уралец»: 
примечательно то. что ни одному клубу не удавалось одновре
менно победить в соревнованиях «На смену!» и в призе Аркадия 
Воробьева, сделать «дубль», а вот молодые атлеты «Уральца» 
добились такой двойной победы в 1982. 83 и в прошлом году. 
В этом большая заслуга тренеров А. И. Василенко и В. К). 
Клешевникова.

В Нижнем Тагиле тяжелая атлетика пользуется особой по- 
популярностью. в том числе и состязания на приз газеты «На 
смену!», В их организации, проведении активное участие при
нимают городской комитет ВЛКСМ, спортивные организации 
города и городская федерация тяжелой атлетики. И поэтому 
традиционным местом проведения этого турнира стал Нижний 
Тагил.

Для многих спортсменов «насменовские» соревнования яв
ляются, началом начал пути в большом спорте. Так. именно 
здесь начинал свое восхождение двукратный чемпион ми
ра среди юниоров мастер спорта международного класса Нико
лай Груздев, призер чемпионата Советского Союза, мастер 
спорта международного класса уралмашевец Юрий Михлин, 
призер Кубка СССР студент УПИ Виктор Кренинг и многие 
другие.

Из положения о соревнованиях. В них принимают участие 
команды коллективов физкультуры и спортивных клубов. Со
став команды 10 человек, возраст участников не старше 
1963 г. рождения. В весовой категории могут выступать не 
более двух участников от одной команды, В зачет идут ре
зультаты не ниже первого спортивного разряда. В составе 
команды должно быть не менее трех юношей не старше 
1968 г. рождения. В зачет у них идут результаты не ниже 
третьего спортивного разряда. Р. ШАГАПОВ,

судья всесоюзной категории.

Свердловчане заняли пер
вое место, набрав 50 с полови
ной очков, значительно опе
редив команды Горьковской 
области (42 очка) и Татарской 
АССР (41 очко).

Чемпион России свердлов
чанин А. Константинов и мас-

тер спорта из Нижнего Та
гила П, Юмшанов показали 
абсолютно лучший результат 
(по восемь очков). Первое 
место на своей доске завое
вала и Т. Тетерина. С. Овеч
кин, Е. Скляров и В. Савва
тин были вторыми на своих 
досках.

Д. ШАРАЕВ.

чиями, но явственная.
Когда отспорили — слушали 

режиссера. И, конечно, были 
рады тому, что в своих раз
мышлениях часто попадали в 
«точку» замысла, угадали и раз
глядели его подводные тече
ния. Напоследок заручились 
обещанием Вадима Абдраши
това снова побывать в кино
клубе с новым фильмом.

УСТНЫЙ ЖУРНАЛ

С книгой
в цех

Добавлю, что кому не
удалось быть на встречах с ре
жиссером, скоро встретятся с 
ним на «маленьком экране» —

«Сокровище разуме и ду
ха» ■— так 'назвали новый 
устный журнал молодые ра. 
ботинки районной библиоте
ки, с которым познакомили 
рабочих огнеупорного завода.
Премьера состоялась по-

Свердловское телевидею 
ло запись обсуждения в 
клубе.

Фильм «Плюмбум, или 
ные игры» в будущем

ие ве
ки но-

Опас- 
году

выйдет на большой экран. И

мольно-обжиговом цехе сразу 
для двух смен. Три странич
ки журнала рассказали за
водчанам об истории рожде
ния книги, ее роли в совре
менном обществе, о творчест-

тогда 
РУ о

НА

мы вернемся к разгово-
ве советских писателей

нем и его

Е.

СНИМКЕ:

герое.

ШАКШИНА.

кинорежиссер
Вадим Абдрашитов.

Фото В. БОРИСОВА.

тафьеза и Айтматова, 
эзии Вознесенского.

Людмила Зеленко, 
Пилипович и Наталья 
выбрали для обзора

о
Ас- 
по-

Тамара 
Петрова 

новые

посмотрим!

МУЛЬТИКИ
молодых
НА «БИС»

В пятницу, 12 
видение показало

декабря, Свердловское теле
передачу о молодых мульти-

пликаторах. Радует сам факт обращения к 
этой теме. Наша мультипликация сегодня на
взлете, а творчество свердловчан одно из
заметнейших ее явлений. О. Черкасова, А. Ка
раев, В. Петкевич сняли всего по одному 
фильму. Но мы уже говорим: «Творчество 
свердловчан». Все три фильма — факты раз
вития мультипликации. Все три принципи-
ально различны, объединяет же их талант 
создателей.

Три режиссера (их фамилии указаны выше) 
и художник А. Петров — ■ не просто три режис
сера и один художник, не просто друзья, а 
редкое творческое содружество. Фильмы они 
снимают вместе: один режиссер, .закончив свою 
работу, идет мультипликатором к другому.

Хорошо, что разговоры в телевизионной пе
редаче не перевесили зрительной информации: 
нам показали много хороших мультфильмов. 
И сам разговор — за счет обаяния ведущей и 
личностей гостей — получился интересным.

Хочу пожелать Свердловскому телевиде
нию — почаще показывайте нам свердловские 
мультики. Все дети области, безусловно, долж
ны посмотреть «Кота в колпаке».

И хочу сообщить: многие зрители просят уже 
повторить передачу. И те, кто видел, и те. кто
ие видел
ияюсь к просьбе.

им успели рассказать. Присоеди-

А. НИКОЛАЕВ,
студент Уральского университета.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

8.45 «Отчего и почему».

СУББОТА, 20 ДЕКАБРЯ
8.00 — «Время».

21.05 — «В субботу вечером». 
♦Дуэт клоунов». Ю. Никулин и 
М. Шуйдин. Эстрадно-цирковое 
представление.

22.10 «Романс
жил». Песни в 
В. Пака.

23.30 — Новости.

растрево- 
исполнении

Передача для детей.
9.15 — В. Тормис. Латышские 

бурдонные песни.
9.30 — «Изобразительное ис

кусство». Обозрение.

♦ДУБЛЬ-4»
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.20 — ♦И белый пар лугов».

Научно-популярный фильм.

10.15 ■ 
зионный 
песня», 
ска.

11.15 -

— Всесоюзный телеви- 
конкурс «Товарищ 

Передача из Свердлов-

«О времени и о се-
бе». Поэтическая антология. 
М. Цветаева.

11.40 К юбилею Великого
Октября. «Истории немеркну
щие строки». Художественный 
фильм «26 бакинских комисса
ров»».

13.35 — «Сегодня в мире»».
13.50 — «В мире животных»».
14.55 — «Для всех и для каж

дого». «Лицом к проблеме». Об
суждение Закона об индивиду
альной трудовой деятельности.

15.55 — «Мастера 
Народный артист 
М. Кузнецов.

экрана». 
РСФСР

16.55 «Дорогая
ца». Музыкальная

моя столи- 
программа,

посвященная 45-летию разгро
ма немецко-фашистских войск 
под Москвой.

18.05 — Премьера трехсерий
ного художественного теле
фильма «Покушение на 
ГОЭЛРО». 1 и 2-я серии.

20.30 — «Время».

8.35 
стика.

9.20
9.50 

ников».
10.50

Ритмическая гимна-

«Утренняя почта».
«Клуб путешествен-

Программа Белорус-
ского телевидения.

12.10 — КВН-86. Встреча сту
дентов Севастопольского при
боростроительного института и 
Уральского политехнического 
института.

14.10 — ♦Кинопанорама». Ве
дущий — заслуженный артист 
РСФСР Р. Быков.

15.40 — ♦Музыка наших сов
ременников».

16.40 — «На экране — кино
комедия». «Встреча в горах».

18.00 — «9-я студия». В гос
тях у коллектива завода «Крас
ный пролетарий».

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им, А. Б. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня премьера 

ДВЕНАДЦАТЬ СТУЛЬЕВ 
20-ХП ТУРАНДОТ___________
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ЧЕРНАЯ НЕВЕСТА
20-ХП ДИКАРЬ______________
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

Сегодня ЦАРИЦА
И ВЕЛОСИПЕД 

20-ХП ХОЗЯЙКА РАЯ

19.30 - 
малыши!».

19.50 -

«Спокойной ночи.

Гарри Каспаров.
«Спорт и личность».

20.30
21.05
21.15

«Время».
Свердловск. Новости.
МОСКВА.

рэдный турнир по
Междуна- 

хоккею на
приз газеты «Известия». Сбор
ная Швеции — сборная Фин
ляндии. 2 и 3-й периоды.

23.30 — Свердловск. Новости.
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произведения: «Печальный де
тектив», «Плаха», «Ров». Ме
сячник по работе с книгой, 
проходящий в районе, стал 
своеобразным отчетом богда- 
новичских библиотекарей пе
ред своими земляками.

Т. МИШИНА.
Богданович.

ПРИРОДА

Лесной подарок
Лес никогда не отпускает 

человека без подарка. Летом 
и осенью это полные лукош
ки ягод и корзины грибов. Вес-
ной первые цветы и неза
бываемые птичьи
Зимой же 
картины, <

I концерты, 
неповторимые

созданные скульпто-
ром - морозом и художницей- 
зимой.

Как-то возвращался я из 
зимнего леса полон впечатле
ний. И все-таки еще один до
рогой подарок был приготов
лен мне на небольшой опуш-
ке. На самом краю се, на 
не белоснежной скатерти 
менели гроздья рябины, 
сыпанные сверху снегом, 
торожно сорвав веточку,

фо- 
пла- 
при- 
Ос- 

я
положил на язык несколько
мороженых ягод. Горькая,
кислинкои ягода 
себя весь аромат

впитала
с 
в

уральского
лета и осени и остро напом
нила о них. И, уже уходя, я 
обернулся. Куст рябины был 
вйден издалека. Значит, еще 
кто-то обязательно встретит его 
и порадуется. А может быть, 
его найдут хохлатые свиристе
ли и пообедают па славу.

А. ЛЮКШИН.
Каменск - Уральский.

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
Сегодня в 19 час.

ДОХОДНОЕ МЕСТО 
20-XI в 14 и 18 час.

МАУГЛИ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ 

чес кий) — О
(стереоскопи- 
странностях

любви.
СОВКИНО — Как три муш

кетера (две серии).
ТЕМП — Чужие письма. 

Новые амазонки.
САЛЮТ Бесконечная

история. Корона Российской 
империи, или Снова неуло
вимые.

УРАЛ Бал. Ваш сын и
брат. Зимний вечер в Гаг
рах.

МИР Как три мушке

С 20 по 25 декабря
тера (две серии).

ЧЕМПИОНАТ СССР 
среди женских команд высшей лиги.

I круг, I тур.
УЧАСТВУЮТ КОМАНДЫ: 

ЦСКА (Москва), «ДИНАМО» (Москва), 
ТТУ (Ленинград), «АВТОМОБИЛИСТ» (Ташкент), 

«УРАЛОЧКА», «УРАЛОЧКА»-2 (Свердловск). 
Начало игр: 20, 21 декабря в 15, 16 час. 45 мин., 

18 час. 30 мин.; 22, 24, 25 декабря — в 16, 17 час. 
45 мин., 19 час. 30 мин.

Билеты продаются в кассах Дворца спорта с 
12 до 20 час.
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620219 Свердловск ГСП
153. ул. Тургенева. 13.
12-й этаж.
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